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Gobernador supervisa 
trabajos del 

Canal Centenario 

Nayarit se suma 
al movimiento 

de limpieza más 
grande de México

“Layín” apoyará a 
Juanito para que 
cumpla su sueño 

a15

En el Congreso 
presentará el 
libro “Centenario 
del Normalismo 
en Nayarit” a2

Cientos de 
campesinos en 
cartera vencida, 
carecen de dinero 
para sembrar   

Juanito un niño inteligente, que fue operado 
hace meses de un implante en el ojo que 
fue rechazado y su madre ya no puede 
costear la operación del menor, por lo 
que optaron por seguir la sugerencia de 
sus vecinos y tomar la foto para subirla 
a las redes sociales en busca del apoyo de 
El Amigo “Layín”.
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/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

Los logros del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, en cuatro años de 
administración, son evidentes. La reducción 
de la pobreza extrema, la apertura de espacios 
de salud, mayor y mejor seguridad pública, 
la creación de infraestructura carretera y 
el impulso al turismo, son parte del trabajo 
de Roberto Sandoval Castañeda.

Desde luego no ha sido fácil pero a cuatro 
años de haber asumido la Gubernatura 
del estado, Roberto Sandoval Castañeda 
ha aplicado una política social dirigida a 
cuatro ejes esenciales: salud, educación, 
seguridad y programas sociales.

Una cosa es inobjetable y se disfruta día 
a día: Nayarit continúa siendo uno de los 
estados más seguros del país. De acuerdo 
con el Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, Nayarit 
está en el segundo lugar a nivel nacional 
en seguridad, ganando ese galardón con 
táctica y estrategia efectivas.

Junto con otros planes acciones, los 
programas sociales lograron disminuir la 
pobreza en Nayarit. En ese caso, Coneval 
informó que en el 2015 se llegó a este buen 
resultado gracias a una política integral de 
atención y compromiso hacia los estratos 
más vulnerables de la entidad. Programas 
promovidos por el Gobernador Roberto 
Sandoval, como PROSA, garantizan que la 
canasta básica llegue a las familias nayaritas, 
sobre todo a segmentos especiales donde 
existen grandes necesidades.

Así mismo, durante el ejercicio fiscal 2015 
se alcanzó  un aumento del 4.2 por ciento 
al salario base de todos los trabajadores 
sindicalizados y personal de confianza 
del Gobierno de Nayarit, por lo que los 
derechos y conquistas de ese sector se han 
garantizado mediante políticas de apoyo a 
los trabajadores y a sus familias, pese al 
reiterado enfrentamiento y la politización 
con los que actúa el organismo que controla 
a los colaboradores sindicalizados.

Definitivamente es el cuarto año de un 
gobierno comprometido con los nayaritas y 
sus familias. Especialmente en este 2015 

la administración que encabeza Roberto 
Sandoval se caracterizó por la apertura de 
nuevos espacios para la atención en los 
servicios de salud, como la ampliación y 
remodelación del área de Oncopediatría 
del Centro Estatal de Cancerología de 
Nayarit. De igual manera, se abrió el 
Centro de Salud con Servicios Ampliados 
de Jalcocotán,  municipio de San Blas, 
y próximamente entrará en funciones el 
Centro de Salud con Servicios Ampliados 
de la cabecera municipal de Santa María 
del Oro, con modalidad de hospitalización.

La salud es primordial para las familias y 
así se ha demostrado en el actual gobierno 
pero para el desarrollo económico y los 
empleos, en materia de turismo se anunció 
el inicio de operaciones en Nayarit de TAR 
Aerolínea (Transportes Aéreos Regionales); 
en efecto,  el próximo 9 de noviembre con 
los vuelos Toluca-Tepic y Oaxaca-Tepic 
arranca una ruta  aérea que se suma a las 
ya existentes que fomentará el intercambio 
comercial y turístico para el estado.

La infraestructura carretera es otro 
punto de desarrollo para el turismo: con 
la inversión de 250 millones de pesos, se 
construye la nueva carretera La Cruz de 
Huanacaxtle-Punta Mita, en el municipio de 
Bahía de Banderas, y se continúa con la 
construcción del Libramiento 
Norte de Tepic, donde se 
invierten más de 2 mil 500 
millones de pesos. Además, se 
rehabilitará la entrada Tepic-
Guadalajara con un total de 
15 millones de pesos.

O sea, Roberto Sandoval ha 
trabajado con tiros de precisión, 
llevando planes y programas 
a las áreas estratégicas del 
desarrollo estatal para lograr 
progreso integral en los 20 
municipios.

Esperamos que esta 
tendencia continúe en favor 
de todos los nayaritas.

VEREMOS Y DIREMOS.

Más de 400 campesinos en cartera vencida 
carecen de dinero  para sembrar su tierra 

Avanza el ciclo agrícola 2015-2016 y 
más de 400 productores del campo que 
permanecen en cartera vencida no pueden 
reanudar las faenas agrícolas por la falta 
de recursos económicos, toda vez que 
todas las instituciones crediticias nada 
más ven la presencia de los agricultores en 
sus diferentes sucursales con la intención 
de solicitar un préstamo y de inmediato, 
antes de que lo soliciten les dan con la 
puerta en las narices.

Y es que a pesar de las marchas a la 
capital NAYARITA, los plantones y toda una 
serie de manifestaciones, encaminadas 
a  lograr que las autoridades estatales, 
junto con los legisladores, les resuelvan 
este problema, hasta la fecha no se ha 
logrado lo suficiente y la cosa se pone aún 
peor cuando muchos de los productores 
solicitan que el gobierno del estado pague 
el monto de la deuda de los agricultores, 
tal y como sucediera, según señalaron, 
en el estado de MORELOS donde el 
gobernador de aquella entidad pagó la 
deuda de los campesinos con la banca, 
y quieren que acá, en esta tierra Cora, 
se haga lo mismo. 

Pero ante esta petición, fue muy claro el 
responsable de la política interna en esta 
la entidad, al señalar que realmente esto 
es imposible, por que no existen recursos 
para saldar la cartera vencida de los 
agricultores NAYARITAS. Cabe mencionar 
que los propios agricultores reconocieron 

que los problemas que tienen con la 
banca se han agudizado en los últimos 
tres años, debido a que las lluvias atípicas 
que se han presentado continuamente 
en la entidad durante todo este periodo, 
les han causado pérdidas millonarias, de 
tal manera que no han logrado obtener 
ganancias, solo perdidas  y apenas lo poco 
que han podido cosechar les alcanza para 
medio mantener a la familia. 

Además aseguran, que si a esto se le 
agrega que los recursos de los seguros 
catastróficos tardan meses en llegar 
y que aparte hay campesinos que ni 
siquiera alcanzan a cobrar ese dinero, 
como sucedió con los productores de 
mango, donde nada mas recibieron el 
pago los que tenían huertas siniestradas 
de mango ataulfo, los que eran unos 
sesenta productores, mientras que los 
demás mangueros que eran más de 300 
no se les tomo en cuenta, por lo que 
perdieron la totalidad de su cosecha sin 
lograr ningún ingreso, y así no se puede 
pagar aunque se quiera indicaron. 

Por supuesto que ante este panorama 
desolador que existe en el campo NAYARITA, 
a los agricultores la única alternativa 
que les queda para poder sembrar es 
acudir con los “Coyotes”, quienes son 
los que definitivamente hacen fuerte a 
los campesinos, ya que les adelantan 
un buen billete con el compromiso de 
que a ellos les venderán el producto y al 
precio que les ofrezcan, por lo que esas 
“buenas intenciones” de algunos políticos 
que sugieren a los campesinos llevar las 
cosechas a los centros de acopio para 
que permanezcan ahí hasta que en el 
mercado haya buen precio, solo son 
eso, “buenas intenciones”, por que el 
campesino no vive de promesas y hoy en 
día para poder sembrar no solo tiene que 
enfrentarse a los fenómenos climáticos, 
sino que además, si la cosecha fue buena, 
tiene que luchar contra la importación 
de productos del campo procedente de 
Estados Unidos. 

Por que cuando el gobierno de la 
república sin ninguna restricción abre las 
fronteras a los granos, frutas y legumbres, 
lo cual ha sido muy frecuente, es cuando 
los precios de garantía de los productos 
de cultivo se van por los suelos. Total que 
debido a estas “ayudas” de los gobiernos 
en turno el campo NAYARITA sigue estando 
sumido en la más absoluta miseria.

ROBERTO SANDOVAL CUMPLE A LA GENTE

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

PIDE EL GOBERNADOR 
DE JALISCO SE ROMPAN 

RELACIONES CON EGIPTO.
- - - - - - -

No se debe proceder
de ese modo y con alarde;
pero si algo hay que romper,
hay que romperles la madre.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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* La iniciativa ha sido implementada varios años y busca 
la limpieza de áreas verdes y la concientización para 

evitar que sea tirada basura en las calles.

* Tiran árboles viejos que desde hace 
años debieron ser derribados para evitar 

accidentes.

Realizan jornada 
“limpiemos nuestro México”

Cumplen tormentas con lo 
que no realizan autoridades

Por Oscar Verdín Camacho 

Cien tos  de  func iona r i os , 
principalmente de dependencias 
federales y estatales participaron este 
domingo en el programa “limpiemos 
nuestro México”, que se realizó en 
todo el país.

Cada uno de ellos llevando un 
costal, guantes y una camiseta blanca 

alusiva al tema, se dispersaron 
en grupos de personas por 
varios lugares de Tepic, como 
parques, canales, camellones 
de avenidas, el libramiento, y 
se les vio recogiendo basura 
principalmente botellas de 
plástico y de vidrio, bolsas, 
papel y otros objetos.

El programa, del que 
TV Azteca ha dado amplia 
cobertura, ha sido implementado 
durante varios años y busca 
no sólo la limpieza de áreas 
verdes, sino la concientización 
de la ciudadanía para evitar que 

sea tirada la basura en las calles.

De igual forma se pretende animar 
cada día más a la población en general 
para que mantenga una limpieza 
permanente frente a sus casas.

“Limpiemos nuestro México” 
generalmente se efectúa durante la 
época de lluvias, para evitar que la 
basura sea arrastrada a los arroyos 
y ríos.

Además de funcionarios públicos, 
también participaron ciudadanos 
comprometidos con el respeto a la 
ecología.

Por Oscar Verdín Camacho 

La fuerte tormenta que se presentó 
en Tepic la tarde del sábado cumplió con 
lo que no han hecho las autoridades: 
tiró varios eucaliptos viejos que desde 
hace años debieron ser derribados 

para evitar accidentes.

Al menos así sucedió por la avenida 
Paseo de Hamburgo a unos 50 metros 
de la esquina con Buenos Aires, a 
espaldas de la empresa Coca-Cola en 
el fraccionamiento Ciudad del Valle. 

Por Rafael González 
Castillo 

Los fuertes vientos que azotaron 
durante la tromba que cayó el 
pasado fin de semana  dañaron 
algunas parcelas plantadas con 
caña de azúcar. Los predios que 
registran mayores siniestros se 

ubican por la carretera que va 
de Tepic a San Luis de Lozada 
casi  a  la altura de “Las Piedras 
Chinas”

En el lugar se sintieron  remolinos 
de gran magnitud, afirman quienes 
pasaron por el lugar al momento 
de la lluvia.             

Dañó cultivos de caña la 
tromba que azotó el municipio 

de Tepic el pasado sábado

Dos grandes eucaliptos cayeron en 
ese lugar, aunque afortunadamente 
no causaron lesiones a peatones y 
ocupantes de vehículos. Hace cerca de 
dos meses se presentó otra situación 
similar, aunque aquella 
tormenta derribó cerca 
de 10 árboles.

Llama la atención 
que a pesar de las 
evidencias de peligro de 
decenas de eucaliptos 
en torno al canal de 
aguas de lluvias, puesto 
que presentan huecos 
en su parte baja o 
fueron sembrados a 
centímetros del canal, 

no se tomen medidas para tumbarlos 
a fin de  proteger a las personas.

Todos los días, las calles Paseo 
de Hamburgo y Paseo de Viena –del 

lado contrario del canal- presentan 
un importante tránsito de vehículos, 
además de que muchas personas 
visitan esa zona para realizar ejercicio. 

Es decir, no se trata de un 
lugar  despoblado, 
sino que los citados 
eucaliptos deberían 
merecer una mayor 
atención preventiva y no 
esperar a que suceda 
un accidente.

Cabe añadir que hay 
decenas de árboles, 
pequeños aún, ya 
sembrados en esa zona, 
pero se les dificulta 
abrirse paso entre los 
viejos eucaliptos.
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* Jesús Alexander Zambrano Bernal utilizaba uniformes y documentos 
apócrifos, con los cuales se hacía pasar por servidor público con la 

finalidad de engañar y extorsionar a los ciudadanos. 
* El Fiscal General Edgar Veytia, señaló al respecto que no se bajará la 

guardia en el combate a la delincuencia, llevando ante la justicia a todo 
aquel que atente contra la seguridad de las familias nayaritas. 

Juez dicta Formal Prisión contra sujeto 
que se hacía pasar por servidor público

Libertad de expresión y manifestación 
deben estar garantizados: Ramón Cambero

Por: MARIO LUNA

 El dirigente del Partido Acción 
Nacional en la entidad y líder de la 
bancada en el congreso, el diputado 
José Ramón Cambero Pérez, dejó 
claro que la oposición está en 
extrema alerta, para no permitir que 
les quieran dar madruguete, con la 
aprobación de la “ley Mordaza”, a 
través de los mentadas foros dizque 
ciudadanos.

 “La oposición, por lo menos el PAN, 
no se prestará para validar y legalizar 
estas reformas violatorias de los más 
fundamentales derechos universales, 
como son la  manifestación de las 
ideas y de las manifestaciones que 
se expresan dentro de las vías de 
telecomunicaciones, esto para 
acallar toda voz de inconformidad 
de la ciudadanía y que ponga en 
manifiesta evidencia el hartazgo 
con sus autoridades, se debe de 

privilegiar la crítica aún cuando 
esta sea muy ácida y ofensiva, 
que muestren oficio político y no 
un cuerito muy delicado”.

Ramón cambero Pérez, dijo que 
en esas libertades no hay ni habrá 
marcha atrás por parte de Acción 
Nacional, sino al contrario refrenda 
su total convicción de defenderla y 
consolidarla, por lo que si la intención 
es realizar foros para ciudadanizar 
o sociabilizar dichas reformas de 

manera ingenua y falsa, desde estos 
momentos les podemos asegurar que 
los diputados del PAN, es opondrá 
y que abanderará los reclamos del 
pueblo nayarita, ya que las críticas 
deben de considerarse como parte 
fundamental de mejoramiento de 
un gobierno.

El estado es su obligación 
garantizar y mejorar estas libertades 
de manifestación y de expresión, 
pero nunca acallarlas, esto no es 
un tema de sociabilización, se debe 
entender en que se debe trabajar 
en mejorar dichas libertades tanto 
en el Código Penal y Civil, estos 
foros deben ser más amplios y 
no dedicados a estos dos temas 
controversiales que se aglutinan en 
una ley mordaza, para no permitir 
que nadie critique los errores de 
sus autoridades, esas críticas son 
las que evitan cometer los mismos 
errores, y eso lo deben de entender.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal 
General Edgar Veytia, dio a 
conocer que el Juez Cuarto del 

ramo penal con sede en Tepic, 
dictó auto de Formal Prisión 
en contra de Jesús Alexander 
Zambrano Bernal.

El detenido de 28 años de 
edad, originario y vecino de esta 
ciudad, con domicilio en la colonia 
Los Fresnos; quien se encuentra 
relacionado en el delito de Uso 
indebido de condecoraciones e 
insignias, distintivo y uniformes.

Sobre los hechos, se conoce 
que Zambrano Bernal utilizaba 
uniformes y documentos apócrifos, 
con los cuales se hacía pasar por 
servidor público con la finalidad 
de engañar y extorsionar a los 

ciudadanos. 
Por lo anterior el Juez Cuarto 

del ramo penal con sede en Tepic, 
dictó auto de Formal Prisión 
en contra de Jesús Alexander 
Zambrano Bernal, por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Uso indebido 
de condecoraciones e insignias, 
distintivo y uniformes; relacionado 
en el expediente 598/15.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló al respecto que no se 
bajará la guardia en el combate 
a la delincuencia, llevando ante 
la justicia a todo aquel que atente 
contra la seguridad de las familias 
nayaritas. 

Por: MARIO LUNA

 Con total desconocimiento sobre 
el relleno sanitario construido por 
la empresa Big Eyes, en un terreno 
particular y que fue convenido por 
la administración anterior, para 
reubicar el actual tiradero de basura 
del Ixtete, la síndico municipal, 
Florentina Ocegueda Silva, en 
entrevista aseguró que no existe 
ningún relleno sanitario, o que por 
lo menos en esta administración de 
Polo Domínguez, se desconoce.

Lo que sí aseguró que es que 
está trabajando en un proyecto 
para construir un nuevo relleno 
sanitario como lo marca la norma 
y estar en condiciones de cerrar 
ese tiradero de basura, ante este 
comentario se le cuestionó sobre 
si era posible que desconociera la 
construcción de ese nuevo relleno 
sanitario ya concluido, a lo que 
moviendo los ojos para todos los 
lados como canicas, insistió que 
desconocía totalmente si hay o 
no hay, o que por lo menos a ella 
nadie se lo ha informado.

La síndico dijo que los medios 
solo inventan, y que este es el 
caso de ese relleno que tanto se 
dice y que nadie sabe para dónde 
está ubicado, por lo que se le 
volvió a preguntar si entonces es 
falso que haya un nuevo relleno 
sanitario a lo que dijo que quizás 
así sea ya que ella desconoce por 
completo si existe o no, ya que a 
ella nadie la ha llevado a visitarlo 
para conocerlo, por lo que para ella 
es más factible y real que se haga 
el proyecto de ese nuevo relleno 
sanitario para conocerlo en donde 
quedará construido.

Al preguntarle sobre si entonces 
mienten aquellos que dicen que solo 
falta ser entregado dicho espacio 
al municipio, señaló que no existe 
fundamento para asegurar lo que 
aquellos dicen, por lo que es seguro 
que mientan, por lo que esos 15 
millones de pesos que el gobierno 
asegura que dio para la construcción 
de dicho relleno sanitario, la síndico 
municipal, Florentina Ocegueda 
Silva, aseguró que tampoco es 
cierto, y de serlo, que digan dónde 
están esos dineros.

Dijo que este desconocimiento 
total, es muy común en ella y que 
suele suceder con todo mundo, 
por ello al insistirle, en que la 
Secretaría del Medio Ambiente, 
ha asegurado que este relleno 
sanitario está concluido y que 
solo resta ser recibido por el 
ayuntamiento, ella aseguró por 
enésima ocasión que es totalmente 
falso ese señalamiento, por lo pronto 
dijo que ella espera que la inviten 
o la lleven a conocer ese relleno 
sanitario si es que existe ya que a un 
año de esta administración no sabe 
absolutamente nada de su existencia 
y de igual desconocimiento están 
todos los funcionarios de este 
gobierno municipal.

Florentina Ocegueda Silva, dijo 
que el actual tiradero de basura 
del Ixtete, está a reventar, pero 
que aún así se siguen llevando 
basura, porque no existe otro 
lugar para hacerlo, y mientras 
que se realice el proyecto y luego 
la construcción de lo que sería el 
nuevo relleno sanitario se tendrá 
que continuar echando basura 
en ese lugar, aunque reviente y 
vuelva a reventar, subrayó tajante 
la síndico municipal.

Se trabaja en un nuevo proyecto 
para construir un nuevo relleno 
sanitario: Florentina Ocegueda 
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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El Poder Judicial en Nayarit, que preside 
el Magistrado Pedro Antonio Enríquez 
Soto, realiza un arduo trabajo ‘contrareloj’ 
en la tarea de implementar el Nuevo 
Sistema de Justicia Penal Acusatorio 
en la Entidad  de forma cabal ya para el 
mes de julio del 2016, partiendo de las 
propias circunstancias características de la 
región, entre las que destacan carencias, 
inercias y demás esquemas infuncionales, 
que hoy han hecho prácticamente de la 
impartición de justicia un derecho cada 
vez menos asequible.

Por ello, la esencia de este reto, 
según se ha dado a conocer por voz 
de magistrados, es la de universalizar 
los beneficios de un sistema que ahora 
debe estar disponible sin más obstáculo 
técnico, burocrático o legaloide en favor 
del que comúnmente no tiene los recursos 
materiales, cognitivos, de afinidad política 
o hasta ventajas geográficas para recibir 
lo que por ley le corresponde: justicia en el 
derecho de vivir en paz. De conformidad, 
sostienen, se buscará ir a la vanguardia 
en la atención práctica (por tanto se 
busca recuperar los elementos básicos 
de prontitud y solución expedita) de las 
necesidades en la materia de todos los 
ciudadanos.

Por el momento, como se informó en su 
oportunidad, desde el mes de diciembre 
del pasado 2014,  el nuevo sistema de 
justicia funciona en tres municipios, Tepic, 
Xalisco y Santa María del Oro, de tal suerte 
que celebrar audiencias en cabecera, 
pueblos y rancherías para la solución 
de los distintos casos que se presentan, 
comporta la oportunidad de ver en directo 
e in situ el origen de los problemas, y en 
su efecto de tomar una decisión eficaz que 
privilegie ante todo, dirimir conflictos sin 
llegar a la radicalización de un juicio que 
divida aún más a familias y comunidades.

Derivado de lo anterior, es que el 
pasado viernes el Poder Judicial facilitó 
–a través lo que llamó un portafolio móvil: 
tecnología y demás infraestructura de una 
sala de oralidad itinerante- la celebración 
de una audiencia en el poblado “Real de 
Acuitapilco”, Municipio de Santa María del 
Oro, a fin de dar cauce a una “Suspensión 
condicional de proceso”, es decir, se 
resolvió con la anuncia del “imputado” 
y la víctima (ambos pertenecientes a 
la etnia Huichol), acompañados de su 
respectiva defensa legal proporcionada 
por el Estado, no seguir con el proceso 

mismo hasta la implementación de un 
juicio oral, en tanto el primero ofreciera 
en ese momento –como así lo hizo- una 
disculpa pública por el daño causado en 
una riña familiar, y aceptara someterse a 
un tratamiento psicológico en la institución 
del DIF de ese municipio. Es de destacar 
que tal solución condicionada -pues de no 
cumplirse el proceso se reanudaría-  se 
generó en tan solo dos audiencias.

Asimismo, justo es hacer hincapié 
en la atinada estrategia comunicacional 
empleada por ahora de parte del Poder 
Judicial en pro de la difusión informativa y 
analítica de dicha audiencia en particular 
que tuvo como marco el respeto y la 
transparencia, tras otorgar las facilidades 
respectivas a comunicadores y pudieran 
interactuar en su momento con el juez 
y magistrados presentes, toda vez que 
ello constituye parte fundamental de la 
indispensable apertura y socialización 
de esta singular etapa de transición del 
sistema de justicia nayarita. Así, tanto el 
Juez Rodrigo Benítez Pérez, el Magistrado 
Miguel Ahumada como Secretario Técnico 
de la Comisión de Coordinación del  Órgano 
Implementador, el Coordinador General 
del Órgano, Julio César Romero Ramos, 
y el también Magistrado José Alfredo 
Becerra Anzaldo, expusieron su visión 
y el objetivo a alcanzar. En los tiempos 
que se avecinan, la comunicación social 
y política, indiscutiblemente que serán 
factores altamente imprescindibles para 
los fines del renacentismo que se persigue.

Qué bueno entonces que los 
objetivos descritos se lleguen a cumplir 
satisfactoriamente en bien de todos los 
ciudadanos, ya que serán los hechos: el 
verdadero sentir popular, el parámetro más 
importante que determinará el rumbo a 
seguir, pues en esa medida seguramente 
cada integrante de este particular engranaje 
será quien erija su expediente  y su propia 
continuidad en el sistema, sea quien sea. 
¿Qué pasará entonces, y qué escenario 
está a las puertas? Veremos.

El Congreso y los foros de consulta
El Presidente de la Comisión de Gobierno 

del Congreso local, Jorge Humberto 
Segura López, sorteó recientemente un 
reto significativo que tiene que ver con la 
participación popular. Tras la inquietud e 
inconformidad que generó el anuncio de 
aplicar reformas al Código Penal del Estado 
de Nayarit a iniciativa del Ejecutivo, en 
particular con la de ‘regular’ la expresión en 

El nuevo sistema de justicia en Nayarit

Cuestión Por: 
Marco 
Vinicio 
Jaime

“medios masivos de comunicación –redes 
sociales en Internet-” frente a lo que se 
consideró abuso que afecta y lesiona la 
imagen de terceros, se dispuso posponer 
para efectos de valorar el impulso de foros 
de consulta y en consecuencia medir su 
viabilidad.

Por ahora,  pudiera decirse que se actuó 
en función de lo que dictó la colectividad: 
tomar el asunto con más acuciosidad, pues 
no es un tema menor. Ejercer y defender 
la libertad de expresión como tal es un 
derecho consagrado en la Carta Magna 
o Constitución General de la República, 
y en su parte dogmática, inalterable, no 
sujeta a discusión, como el derecho a la 
vida y otros derechos fundamentales para 
el desarrollo y la armonía en sociedad, 
y para estos no hay más ley, ni pueden 
tomarse como una concesión magnánima de 
nadie en favor de tales o cuales sectores. 

De conformidad, se vuelve  preciso 
ahora valorar cada aspecto en su justa 
dimensión: por un lado el libertinaje de 
unos cuantos, y otro totalmente distinto el 
derecho pues constitucional a la libertad 
de expresión. Así, se evitan suspicacias, 

malinterpretaciones y se cierra la puerta 
a tentaciones –siempre presentes- de 
vulnerar unilateralmente el derecho 
universal en nombre de la supresión de 
presuntos enemigos públicos.

Qué bueno pues, que se dará participación 
al pueblo y decida libremente sobre la 
mejor manera de protegerse del contenido 
negativo de las redes sociales; punto 
en el que, cabe decir, no pocas voces 
coinciden en que esto es igual que con 
los productos de baja calidad: cada quien 
decide exponerse o mantenerse al margen 
de los influjos publicitarios o hasta del 
efecto de adquirirlos.

El Congreso local cuenta entonces 
con la oportunidad de garantizar lo más 
seguro según George Clemenceau: “Dar 
a cada uno algo qué defender”.

Por ello, la representación popular, 
actúa o debe de actuar –según la ley- 
siempre ponderando el interés de los 
representados, y cuán saludable es que 
así siempre suceda desde un principio. 
Enhorabuena.
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El viernes pasado, un grupo de compañeras 
y compañeros de los medios de comunicación 
acudimos a la invitación para pasar una 
tarde de convivencia con el presidente e 
integrantes del Consejo de la Confederación 
Patronal Mexicana. 

Fue una tarde de fin de semana en la que 
se dio un sano intercambio de ideas sobre  
una diversidad de temas, pero donde hubo 
también respuestas a preguntas expresas 
en torno al proceso electoral del 2017, en la 
que además se nos dio a conocer el exhorto 
que fija la COPARMEX a los gobiernos de 
los estados y de la Repúblicas para recordar 
el gasto y reducir la deuda pública.

El presidente de la COPARMEX, José 
de Jesús Hernández Preciado, destacó 
la importancia de que el gobierno y los 
20 Ayuntamientos emprendan programas 

de reducción de la deuda pública 
que en los últimos años se incrementó 
estrepitosamente en Nayarit,  ante los severos 
cuestionamientos de la clase política y social 
y no se diga en la cabecera municipal de 
Tepic que alcanzó un endeudamiento por 
más de mil 300 millones de pesos.

Con justa razón los empresarios de 
la COPARMEX también solicitaron a sus 
gobiernos elaborar presupuestos austeros, 
a reducir el gasto no crear más impuestos 
ni aumentar los existentes, puesto que 
ello, como siempre repercute en la falta 
de crecimiento del comercio y la empresa 
local lo que afecta en forma considerable 
la capitalización y crecimiento del empleo.

En los últimos meses, la sociedad ha 
resentido una baja en los ingresos que afecta 
la economía familiar, la falta de circulante 
es tan visible que los empresarios han 
resentido una baja en sus ventas, por lo que 
los empresarios de la COPARMEX  también 
exhortan al jefe del Ejecutivo, a implementar 
políticas públicas que reactiven la economía 
en las diferentes zonas del estado “ que se 
prioricen los proyectos multiplicadores del 
crecimiento económico con esquemas de 
estímulos para las inversiones”.

Se estima que para el 2016 el gasto 
del gobierno federal alcance los 4 billones 
746 mil millones de pesos, sin embargo, la 
recisión internacional y la caída en el precio 
del petróleo entre otras bajas a la economía 
nacional, obligará al país a realizar un 
reajuste de 221 mil millones de pesos “lo 

que equivale a1.5 del PIB en comparación 
del presupuesto de egresos del 2015”, 
señaló el presidente del la COPARMEX 
ya que esto implica que los focos rojos de 
la economía se prendan por el impacto 
negativo que implicará a los mexicanos y 
en consecuencia a los nayaritas.

Una luz asuma en el camino, la COPARMEX,  
afirmó su confianza de que en el presupuesto 
del 2016 las participaciones que reciben 
los estados no se verán afectadas por los 
recortes al gasto; por el contrario observan 
que estas reflejarán un aumento del 8.5 por 
ciento con respecto a las participaciones 
de este año, ante el incremento de 679 
millones de pesos. 

Por supuesto que la COPARMEX como 
toda la clase empresarial que es la que 
mayormente reciente las bajas en la economía 
de gobierno instó a que se trabaje más en 
los temas de la transparencia y rendición 
de cuentas que ha llegado a perderse en 
la opacidad.

El tema de la política electoral no podía 
pasar inadvertida en la amena charla 
que sostuvimos con el presidente de la 
COPARMEX y más cuando los empresarios 
tuvieron una participación muy activa 
en la elección federal del pasado año, 
cuando de manera organizada  junto con 
16 organizaciones realizaron un Foro con 
los candidatos a diputado federal por los 
tres distritos electorales de los 8 partidos 
y la alianza participantes. 

En esta ocasión cuestionamos que 
más que espectadores, o impulsores de 
proyectos políticos, si los empresarios no 
consideraban la posibilidad de participar 
de manera directa en la elección local del 
2017 donde se renovarán los Poderes 
Ejecutivo, Legislativo y las 20 presidentes 
municipales.

El presidente de la COPARMEX asintió 
a que los agremiados a esta organización 
de cámara están en su derechos legítimos 
tendrán la libertad de participar como 
candidatos sí así lo consideran, aun cuando 
para el gremio periodístico y en particular 
para esta servidora, el tiempo serán el gran 
aliado para que Hernández Preciado, quien 
ha demostrado ser un hombre cabal, formal, 
integro, sea quien tenga la voz directa que 
los empresarios requieren en la toma de 
decisiones desde el Congreso Local.

Gobierno y alcaldes deben recortar gasto 
y reducir deuda: CAPARMEX.

Las Mexcal tecas 
de Nayarit culminaron 
de forma exitosa la 
Temporada 2015 del 
Circuito de Baloncesto 
del Noroeste Femenil 
(WCibanoro) al ganar 
en el partido de “vuelta” 
a las Titanes de Los 
Mochis con marcador 
de 98 puntos a 84.

La quinteta nayarita 
impone una nueva 
marca en este circuito 
de baloncesto regional 
al terminar la campaña 
de manera invicta, 
jugando 10 partidos 
en el rol regular y 4 en 
la postemporada con 
victorias en cada partido.

En los tres primeros 
periodos las Mexcaltecas sacaron ventaja, 
32-21 en el primer cuarto, 25-18 en el 
segundo, 24-18 en el tercer periodo; Fue 
en el cuarto-cuarto cuando se relajaron y 
perdieron 17-27, sin embargo, la ventaja 
era considerable para terminar con momios 
de 14 unidades.

En las semifinales las Mexcaltecas 

superaron a las Lobas Marinas de Mazatlán 
y las Titanes eliminaron a las Ranitas de 
Culiacán.

La jugadora más valiosa de la Serie 
Final fue Jazmín Valenzuela del equipo 
Mexcaltecas. La escuadra nayarita tendrá 
un descanso y preparará su próxima 
temporada , ahora en la Liga Profesional 
de Baloncesto..

Laberintos de PoderLaberintos de Poder
Por: Bertha Alvarez 

Mexcaltecas campeonas
*Doblegaron 98-84 a las Titanes de Los Mochis
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*Generará 90 mil empleos directos y aumentará la plusvalía 
de  las tierras de riego

Gobernador supervisa 
trabajos del Canal Centenario

7

En Nayarit se cuida el medio 
ambiente y se aplican políticas 
públicas para generar una cultura 
en beneficio de la ecología y lograr 
la participación ciudadana. Es por 
ello que el Gobierno de estado se 
sumó a la campaña “Limpiemos 
Nuestro México”, con una serie 
de acciones que concienticen  a 
la comunidad sobre el problema 

de la basura y sus soluciones.

En representación del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, el 
Secretario General de Gobierno 
José Trinidad Espinoza Vargas,  
dio el banderazo de arranque  de  
la campaña “Limpiemos Nuestro 
México”, que este domingo se 
llevó a cabo simultáneamente en 

todo el país.

En la Alameda de Tepic, con 
la presencia de titulares de 
dependencias gubernamentales 
federales y estatales, Espinoza 
Vargas, convocó a asumir 
el compromiso social de no 
contaminar y cuidar el medio 
ambiente todos los días del año, 

sin pausa, haciendo un esfuerzo 
encaminado a ofrecer un planeta 
limpio y transparente a las actuales 
y nuevas generaciones.

Se desplegaron brigadas de 
limpieza con personal del Gobierno 
del Estado por diversos puntos 
como el Parque Metropolitano 
y los bulevares Tepic-Xalisco y 
Aguamilpa con un mensaje positivo 
para la ciudadanía porque con 
ello, a decir de los participantes, 
se demuestra que queremos un 
Tepic más limpio igual que cada 
municipio de Nayarit y de todo 
México.

Además, gracias a las gestiones 
realizadas por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 

ya funcionan en Tepic las nuevas 
estaciones de monitoreo de la 
calidad del aire, que  tuvieron un 
costo superior a los 7 millones 
de pesos.

Espinoza Vargas recordó el 
impulso que la actual administración 
realizó para reforestar espacios 
públicos como el libramiento, el 
cerro de San Juan y la Avenida 
Luis Donaldo Colosio, entre otros 
lugares.

La mañana de este domingo 
se pusieron en acción de limpieza 
más de 600 familias y funcionarios 
públicos del estado, se observó gran 
participación en Tepic, Santiago, 
Bahía de Banderas, San Blas y 
en otros municipios.

Nayarit se suma al movimiento de 
limpieza más grande de México

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda informó 
la recepción de 400 millones de 
pesos para la continuación de 
las obras del Canal Centenario, 
que en la actualidad se construye 
en la margen derecha del Río 
Santiago.

“Bienvenida la presa Las 
Cruces; bienvenido el Canal 
Centenario; bienvenida la autopista 
y bienvenido todo lo que se está 
haciendo en tiempo difícil, en 
tiempos de economías malas 
y en tiempo de cancelación de 
proyectos, y hoy me acaban de 
aprobar 400 millones de pesos 
más para el canal, y este año la 
construcción del Canal Centenario 
va a dar empleo, desarrollo y 
economía, y un progreso infinito 

para los productores del campo”, 
dijo el mandatario.

Estos 400 millones de pesos, 
precisó el gobernante, forman 
parte de un monto total de 
700 millones de pesos que se 
aplicarán en el presente año 
para la construcción de veinte 
kilómetros más del canal principal 

de esta obra de infraestructura 
hidroagrícola, que sumará un 
total de cincuenta kilómetros del 
canal principal.

Una vez terminada esta etapa 
de veinte kilómetros, se estará 
en condiciones de incorporar 
al riego alrededor de 15 mil 
hectáreas de cultivo de la margen 
izquierda del río San Pedro, que 
en la actualidad no cuenta con 
infraestructura de riego en toda 
esa zona del estado, señaló 
Sandoval Castañeda.

A la fecha, destacó el 
Gobernador de Nayarit, el 
Presidente Enrique Peña Nieto 
ha liberado, por medio de la 
secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, recursos por el orden de 
dos mil millones de pesos para 

la continuación de las obras del 
Canal Centenario.

En la actualidad, esta obra 
de infraestructura hidroagrícola 
registra el avance de la primera 
etapa que comprende la 
construcción de trece kilómetros de 
sobre elevación del canal principal, 

desde la presa derivadora El 
Jileño hasta el ejido de Yago.

Con lo anterior, se incorporaron 
al riego dos mil hectáreas de 
los ejidos de Yago, El Tambor y 
Corral de Piedra. Toda esta zona 
ya cuenta con canales entubados 
e hidrantes en sus parcelas. Por 
otra parte, el Canal generará 90 
mil empleos directos y aumentará 
la plusvalía de las tierras de riego.

Finalmente,  el Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda 
destacó que una vez terminada 
esta magna obra de infraestructura 
hidroagrícola se habrán de 
incorporar al riego alrededor 
de 50 mil hectáreas de la costa 
norte de Nayarit.
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Hace más de un año, en el marco del 
Día Mundial de la Libertad de Prensa, el, 
entonces, Titular del Área de Comunicación 
Social, aseguró que se tomarían en 
cuenta la propuesta realizada por un 
grupo de periodistas, para la derogación 
de los delitos contra el honor como son: 
las injurias, difamación y calumnias, los 
cuales afectan de manera importante la 
Libertad de Expresión.

Fue tanto el “cacaraqueo” de que se 
legislaría sobre estos delitos, que el propio 
Armando García, quien ese tiempo era el 
líder del Congreso del Estado, expresó 
que se trabajaría al respecto; asimismo, el 
presidente del Tribunal Superior de Justicia, 
Pedro Antonio Enríquez Soto, estuvo a 
favor de que estos delitos contra el honor 
se despenalicen, señalando que era una 
iniciativa bienvenida, porque Nayarit es de 
los pocos Estados donde prevalece esta 
legislación y es un avance significativo.

Aún con esos buenos comentarios, por 
quien sabe qué motivos, estas reformas al 
Código Penal, no se dieron, no obstante, que 
en la exposición de motivos, realizada por 
quien escribe esta columna, mencionamos 
que Nayarit es uno de los pocos Estados 
de la república mexicana que contempla 
en su legislación penal los delitos contra el 
honor como son: las injurias, difamación y 
calumnias, los cuales, en otras entidades, 
ya se han derogado, ello, por el esfuerzo 
de adecuaciones legislativas en la materia, 
a los estándares constitucionales e 
internacionales sobre libertad de expresión.

Aunado a lo anterior,  la Corte 
Interamericana de Derechos Humanos 
ha reiterado a los Estados miembros, en 
diversas ocasiones, a la despenalización 
del ejercicio de la libertad de expresión, 
especialmente, respecto a asuntos de 
Interés Público.

De esta manera, es necesario que se 
deroguen, tan es así que la Declaración de 
Principios sobre Libertad de Expresión, el 
número 10, establece que la protección a 
la reputación debe estar garantizada solo a 
través de sanciones civiles, en los casos en 
que la persona ofendida sea un funcionario 

público o persona pública o particular que 
se haya involucrado voluntariamente en 
asuntos de interés público.

El simple hecho de que un periodista 
sea investigado por lo que escribe, aun 
cuando las penas no sean altas, puede 
derivar en una detención y enjuiciamiento, 
inhibiendo y poniendo en riesgo la obtención 
y difusión de información.

Asimismo, mencionamos, que con 
ocasión de la visita oficial a México en 
el 2003, la Relatoría Especial para la 
Libertad de Expresión de la Organización 
de las Naciones Unidas y la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos, 
consideró que para asegurar la adecuada 
defensa de la libertad de expresión, el 
Estado mexicano, tanto en el ámbito federal 
como local, deben reformar sus leyes 
sobre difamación y calumnias en forma 
tal que solo puedan aplicarse sanciones 
civiles en el caso de ofensas a funcionarios 
públicos relacionadas con el ejercicio 
de sus funciones, figuras públicas o de 
privados involucrados voluntariamente 
en asuntos de interés público.

Es de señalar, que también se menciona, 
en los motivos para la derogación de los 
delitos mencionados, que en el marco de 
las evaluaciones periódicas que realizan 
los Órganos de Tratados del Sistema de 
Naciones Unidas, el Comité de Derechos 
Humanos recomendó al Estado mexicano en 
su informe final (CCPR/CMEXICO/5) “tomar 
medidas para despenalizar la difamación 
en todos los Estados”. Nayarit,  el Código 
Penal en su Título Décimo Octavo,  aún  
establee el catálogo de los Delitos contra 
el Honor  como son: Injurias, difamación 
y  calumnias, en sus arábigos 294 al 304. 

 Por lo anterior, es necesario iniciar 
acciones para despenalizar estos delitos 
puesto que provoca un efecto enfriador de 
la libertad de expresión y con el hecho de 
estar presentes en el Código Penal estatal, 
criminaliza el libre flujo de información. 
Asimismo, mencionar que las sanciones 
de los artículos de delitos contra el honor 
pueden derivar de penas severas que 
van desde multa hasta la privación de la 

EL POR QUÈ DESPENALIZAR LOS 
DELITOS CONTRA EL HONOR EN NAYARIT

Tepic, Nayarit.- Con una inversión 
de 8.2 millones de pesos, esta semana 
iniciará la construcción de un nuevo edificio 
de Protección Civil Municipal en Tepic, 
anunció el presidente Polo Domínguez.

En el festejo conmemorativo del Día 
Nacional de Protección Civil este pasado 
sábado, autoridades municipales, estatales 
y federales recordaron el terremoto 
de 1985 en la Ciudad de México, que 
después crearía unidades de protección 
civil nacional, estatal y municipales.

En ese contexto, Polo Domínguez señaló 
que Tepic tiene la capacidad de responder 
ante cualquier contingencia: “Estamos 
preparados; pudiéramos estarlo mejor y 
en estos momentos, parte del esfuerzo 
que está haciendo el Ayuntamiento es 
la construcción del nuevo edificio de 
Protección Civil y el equipamiento del 
mismo.

“Estamos por adquirir cuando menos 

una ambulancia y reparar otra que ya 
está en existencia; estamos buscando 
la manera de conseguir equipo para los 
jóvenes que participan en esta área”.

Esta unidad que se encuentra en el 
centro de Tepic, tendrá nuevas instalaciones 
que se construirán el próximo año.

“Hay un planteamiento que hicimos, 
incluso desde campaña, de buscar la 
manera de construir una unidad alterna 
a esta que tenemos en el centro, en la 
zona de La Cantera; estamos viendo 
la posibilidad de que el año próximo la 
podamos construir y con eso darle una 
cobertura mayor a la sociedad”.

Finalmente, Polo reconoció el trabajo que 
realiza el personal operativo y administrativo 
de Protección Civil Municipal, quienes en 
el primer año de este Ayuntamiento han 
demostrado cómo hacen valer esa entrega 
y pasión por servir a los tepicenses.

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

El cambio en Protección 
Civil; tendrá edificio nuevo
En Tepic estamos preparados, tenemos la capacidad 

de responder ante cualquier contingencia, señala 
el presidente -Protección Civil tendrá una unidad 

alterna en la zona de La Cantera

libertad
De esta manera, los periodistas de 

Nayarit, estamos convencidos de que 
la mejor opción de reforma normativa 
sería la despenalización completa de 
las injurias, difamación y calumnias, esto 
desde el punto de vista del principio de 
mínima intervención del derecho penal y 
de la mayor protección posible a la libertad 
de expresión. 

Asimismo, consideramos que no es el 
penal el sistema adecuado para limitar la 
divulgación de expresiones; la Constitución 

Federal, la Convención Americana de 
Derechos Humanos, así como otros 
Instrumentos Internacionales suscritos por 
el Estado mexicano, protegen el derecho 
al honor y prevén responsabilidades pero 
éstas no son compatibles con las sanciones 
penales.

De igual forma, consideramos que los 
ultrajes hechos al Ejecutivo, al Congreso 
del Estado, al Tribunal Superior de Justicia 
o a cualquiera otra Institución Pública, 
deberán ser sancionados por tribunales 
civiles 
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•	 Urge	a	gobiernos	locales	a	focalizarse	en	programas	
presupuestales	con	buenos	resultados	y	eliminar	duplicidades
•	 Llama	a	órganos	autónomos	y	funcionarios	de	los	

poderes	Legislativo	y	Judicial	a	sumarse	a	la	austeridad	
nacional

•	 En	el	marco	de	las	actividades	hacia	la	Conmemoración	del	
Centenario del Estado Libre y Soberano de Nayarit.

*En la Cámara de Diputados 
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Se presentará el libro “Centenario 
del Normalismo en Nayarit”

Exhorta COPARMEX a recortar 
gastos y reducir deuda

La Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX) 
llama a los gobiernos tanto del 
Estado y Municipios, a hacer un 
compromiso público para sumarse a 
la iniciativa de austeridad en materia 
de presupuesto que propone el 
Gobierno Federal para 2016.

El presidente de la COPARMEX, 
José de Jesús Hernández Preciado, 
manifestó que es importante que 
el Gobierno del Estado y los 
20 ayuntamientos emprendan 
programas de reducción de deuda, 
así como elaborar presupuestos 
austeros, reducir el gasto, no 
crear más impuestos ni aumentar 
los existentes, focalizarse en los 
programas que tienen mayores 
resultados, a eliminar los que están 
duplicados o que ya no cumplen 
con los objetivos para los que 
fueron creados y corresponder 
al gran esfuerzo que harán los 
contribuyentes durante el año que 
entra.

Hernández Preciado exhortó al 
Jefe del Ejecutivo Estatal a seguir 
trabajando para reactivar la economía 
de las diferentes zonas del estado. 
“Que se prioricen los proyectos 
multiplicadores del crecimiento 
económico, con esquemas de 
estímulos a las inversiones”, 
estableció.

Tepic.- La Trigésima Primera 
Legislatura a través de la  Comisión 
Especial para Conmemorar el 
Centenario del Estado Libre y 
Soberano  de Nayarit, realizará la 
presentación del libro “Centenario 
del Normalismo en Nayarit”, obra 
del maestro Bernardo Narváez 
Ávila.

En esta obra, su autor 
comprueba lo interesante y positivo 
que resulta para Nayarit el origen, 
evolución y el estado actual 
de la educación Normal y las 
diversas funciones que realizan 
dichas instituciones educativas, 
lo que ha contribuido a elevar 
la cultura del magisterio, de los 
niños, estudiantes de Nayarit y 
de México.

En el evento cultural, los 
profesores Rosaura Inda Ramírez 
y Neftalí Castil lón Valencia 
compartirán sus comentarios 
sobre la obra editorial cuya esencia 
es la historia de las instituciones  
formadoras de docentes en la 

entidad. 
El profesor Bernardo Narváez 

Ávila ha escrito obras entre las que 
se destacan; “Leyendas Étnicas de 
Nayarit”, “La Primavera en Ixtlán 
del Río”, “Cultura Huichol”, “Joyas 
de la Reflexión”, “La Grandeza 
Mexica”; entre otras, además 
de recibir la Medalla Maestro 
“Rafael Ramírez” por sus 30 años 
de servicio a la niñez, juventud y 
magisterio; y la Medalla Maestro 
“Ignacio M. Altamirano” por 40 
años de servicio educativo.

Con la realización de esta 
actividad cultural a llevarse a cabo 
el próximo jueves 24 de septiembre 
en punto de las 10 de la mañana 
en el patio central “Presidente 
Venustiano Carranza Garza” de 
la Cámara de Diputados, se da 
seguimiento a los preparativos 
de la celebración del Centenario 
del Estado de Nayarit con la 
participación de intelectuales, 
escritores, creadores de cultura, 
artistas, asociaciones civiles e 
instituciones académicas.

El dirigente de Coparmex Nayarit 
recordó que en el proceso de análisis 
del paquete económico de 2016 en 
el Congreso de la Unión, se estima 
que el gasto neto del gobierno federal 
para 2016 alcanzará 4 billones 746 mil 
millones de pesos y que se propone 
un ajuste al gasto programable de 221 
mil millones de pesos, “lo que equivale 
al 1.15% del PIB, en comparación 
con el presupuesto de egresos del 
2015”, señaló. 

Hizo un llamado también a otros 
actores como los diversos organismos 
autónomos, a los funcionarios de los 
demás poderes, a diputadas y diputados, 
a magistrados del Poder Judicial, a 
sumarse a la iniciativa de austeridad 
nacional, “con responsabilidad, con 
una visión integral del Nayarit que 

podemos tener”.
“Es grato saber que de acuerdo 

con el proyecto de Presupuesto de 
Egresos de 2016 las participaciones 
que reciben los estados –la principal 
fuente de ingresos de Nayarit– no se 
verá afectada por los recortes al gasto, 
por el contrario, se contemplan recursos 
por 679 miles de millones de pesos 
para las participaciones a entidades 
federativas, con un aumento de 8.5% 
real con respecto a las participaciones 
pagadas a los estados este 2015”, 
precisó el líder empresarial.

 Sin embargo –advirtió– que estarán 
limitados los recursos para los gobiernos 
de los estados a través de convenios 
con el Gobierno Federal para financiar 
obra pública y otros servicios, y es donde 
deberán aplicarse grandes esfuerzos 

para evitar mayor endeudamiento. 

Asimismo, dijo que en la Coparmex 
continúan insistiendo en temas de 
transparencia y rendición de cuentas, y 
señaló que el ajuste al gasto significa 
un esfuerzo para el gobierno federal, 
situación de la cual está consciente 
el empresariado, ya que aún se 
requiere un trabajo adicional para 
la simplificación fiscal y mayores 
incentivos para la inversión, a fin de 
generar empleos.

Por último, aseguró que esperan 
que en la discusión del presupuesto 
público “haya un diálogo constructivo 
para lograr el mejor entorno posible 
para nuestra economía, que nos 
permita crear más empleos para más 
mexicanas y mexicanos”.
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*Tras escuchar a las partes, juez autorizó la suspensión condicional de proceso por 
violencia familiar

En audiencia pública de una causa penal 
iniciada por violencia familiar y con acuerdo 
del juez, el imputado, de unos treinta años 
de edad, se puso de pie y dirigiéndose a su 
esposa, la víctima, le pidió disculpas por una 
reciente agresión.

En la misma audiencia celebrada conforme 
al nuevo sistema de justicia penal en Real de 
Acuitapilco, municipio de Santa María del Oro, 
por consejo de sus defensoras el imputado 
ofreció someterse a un tratamiento psicológico 
de seis meses a cargo de una especialista del 
DIF en la cabecera municipal, a 
doce kilómetros de ahí

. 
En la disculpa pública y 

el ofrecimiento del imputado 
de someterse a tratamiento 
psicológico, la defensa sustentó 
su solicitud de la suspensión 
condicional del proceso, la cual 
es normada por los artículos 191 
al 196 del Código Nacional de 
Procedimientos Penales. 

El juez de control Rodrigo Benítez Pérez 
preguntó a la víctima y a sus representantes 
de la Fiscalía si estaban de acuerdo y ellas 
respondieron afirmativamente; también preguntó 
al representante de la Comisión Nacional 
para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, 
Santos González Montoya, si tal ofrecimiento 
contraviene las costumbres de la etnia wirrárika, 
a la cual pertenecen tanto el imputado como la 
víctima, y González Montoya contestó que no.

Benítez Pérez autorizó entonces las 
condiciones bajo las cuales se suspenderá 

el proceso y advirtió al imputado que dicho 
procedimiento continuará si no cumple lo 
acordado; además, siempre que se encuentre 
cerca de su esposa deberá dirigirse a ella con 
respeto.

Cabe señalar que en la audiencia inicial 
de formulación de imputación de este caso, 
efectuada en junio en la cabecera de Santa 
María del Oro, el juez determinó como una 
medida cautelar que el imputado se retirara 
del domicilio conyugal y sólo pudiera ver a 
sus hijos en casa de la abuela paterna pero 
no acercarse a su esposa.

De esta forma se suspendió 
de manera condicional el 
proceso por violencia familiar 
y si la persona cumple con las 
condiciones ofrecidas dentro 
del plazo establecido de seis 
meses quedará exonerado de 
la sentencia, al ser este un 
mecanismo de solución alterna, 
lo cual en el sistema tradicional 
no habría sido posible e incluso 

debían esperarse de tres a seis meses más 
para resolver el asunto. 

En la audiencia que duró veinticinco minutos 
y fue presenciada por miembros de la comunidad 
de Real de Acuitapilco, servidores públicos del 
Juzgado de Oralidad Penal con jurisdicción en 
los municipios de Tepic, Santa María del Oro y 
Xalisco trasladaron el equipo de cómputo para 
registrar el correspondiente sonido e imágenes, 
y de ser solicitadas por las partes, como así 
sucedió, entregar copias de la grabación en 
discos compactos, todo ello de acuerdo con el 
Código Nacional de Procedimientos Penales.

Como representantes de la Fiscalía General 
intervinieron en la audiencia las abogadas Cecilia 
Elizabeth Dávalos Alcalá y Guadalupe Olimpia 
Rodríguez Delgado, mientras que en calidad de 
defensoras públicas del imputado participaron 
Isabel Reyes Luis y Alicia Camacho Barbosa.

*En beneficio de 300 personas.Por: Martín García Bañuelos

Jala, Nayarit.-El pasado día sábado en 
la comunidad de Jomulco, el alcalde Mario 
Alberto Villareal Cambero, acompañado de 
su distinguida esposa la señora, Gumersinda 
Gómez de Villareal, reinauguraron el Centro 
de Desarrollo Comunitario de la localidad 
en beneficio de más de 300 personas que 
recibirán diversos cursos como: artesanales, 
de guitarra, inglés, carpintería, de cocina, 
panadería, alta costura, electricidad, proyectos 
productivos, cultora de belleza, capacitación 
en computación, alfabetización, guardería 
entre otros más.

“Quiero expresarles mi gratitud, decirles 
que estoy muy contento porque ya cumplimos 
un ciclo al arribar al primer año de gobierno 
municipal con mucho trabajo, y aquí seguimos 
cumpliendo compromisos de campaña, decirles 

Llevan audiencia del nuevo sistema de justicia 
penal a comunidad de Santa María del Oro

que estos palomeando con emoción y orgullo 
los compromisos que adquirimos en campaña 
y que en este día estamos reinaugurando 
el Centro de Desarrollo Comunitario donde 
nuestros conciudadanos tendrán la oportunidad 
de cursar  o capacitarse de una manera rápida 
para la obtención de un trabajo con buena 
remuneración”, expresó el edil.

Y abundó al decir, “estamos cerca de cerrar 
con los compromisos adquiridos en campaña 
y bueno muchas acciones más que hemos 

emprendido con mucha satisfacción 
que hemos podido sacar adelante 
a través del trabajo, esfuerzo de 
trabajar en equipo sobre todo con 
el Gobierno Federal, Gobierno 
del Estado, Gobierno Municipal, 
ya que solamente así podemos 
brindar esos buenos resultados 
que la gente nos pide, por lo que 
en los dos años que nos restan 
pretendemos hacer más obras y 
acciones que en nuestro municipio 

hacen falta y son una prioridad”.
Agregando el entrevistado,  “no 

hay mayor satisfacción como poder 
entregarle lo que es de ellos, como es el 
Centro de Desarrollo Comunitario, que en 
esencia está muy bonito el edificio, pero que 
su espíritu, su alma es lo más bonito, que 
podamos capacitar a muchas personas y que 
ellos puedan llevar ingresos a sus hogares 
a través de sus trabajos hechos por sus 

propias manos y estoy seguro que de aquí 
podremos sacar provecho, por lo que vamos 
a ver empresarios y microempresarios para 
echar a andar la economía de Jomulco”.

Por último manifestó el alcalde de Jala, 
Mario Alberto Villareal Cambero, que el día de 
hoy lunes se tiene pensado arrancar con los 

cursos con mayor demanda, 
por lo que la licenciada 
Hortencia Pérez Orta, 
estará desde temprana 
hora en el local para 
recibir la documentación 
necesaria y  atender a 
todos los interesados en 
adquirir los conocimientos 
necesarios para en breve 
tiempo desempeñar una 
modesta actividad que les 
dejará buenos dividendos 
económicos.  

Reinaugura el alcalde de Jala 
moderno centro comunitario 
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Por tercer año consecutivo 
se llevó a cabo el certamen de 
belleza Señorita Fiestas Patrias 
Tepic 2015, título de la imagen 
del festival del mismo nombre y 
que este año Paulina Parra de 
quince años de edad y estudiante 
de preparatoria fue la merecedora 
de la corona.

Diez hermosas participantes de 
distintas colonias y localidades 
del municipio de Tepic, dieron 
su máximo en cuatro etapas, 
las tres primeras, presentación, 
traje casual y traje de noche. La 
última etapa solo estuvieron seis 
finalistas de las cuales cuatro 
fueron por el jurado, una por el 
público y una por simpatía de las 
aspirantes, esta etapa consistió 
en contestar preguntas sobre 
la belleza, la patria y la salud.

La conducción corrió a cargo 
del actor de Tv Azteca, Alex 
Rodríguez y de la conductora de 
Televisa Tepic Sandra Castro; El 
jurado calificador estuvo integrado 
por Claudia Isela Hernández, 
periodista, fotógrafa de San 
Blas, Nayarit;  Antonio Lora, 
director del periódico Gente y 
Poder; Annali Orozco, cantante 
y Talento de Comunicarte; Alma 
Delia Martínez directora estatal 
de Stanhome Nayarit; Rosario 
Corchado, directora estatal de 
Terramar Brands Cosmetics; 
Karla Brambila, Señorita Xalisco 
2015; Manuel Mariscal, diseñador 
de modas, de la ciudad de 
Guadalajara, Jalisco y Juan 
Bernal reconocido diseñador 
de imagen.

Los premios especiales fueron 
para Karla Delgado, Fotogenia; 
Jacqueline Durán, Personalidad; 
Paulina Parra, Modelo; Nayeli 
Anzaldo, Chica web; Camelia 
García, Simpatia. Finalmente la 

Paulina Parra Soberana de la 
Fiestas Patrias  Tepic 2015

segunda finalista es Guadalupe Moreno, 
la primera finalista Camelia García y 
el primer lugar  Paulina Parra.

Cabe destacar que en la parte artística 
se presentaron el grupo coreográfico 
Fashion Divas, La escuela de Baile 
del Valle, Annali Orozco cantante, 
Patty Villalobos cantante ranchera de 

Guadalajara, Jalisco y César Velázquez, 
saxofonista. 

Sheila Luna se despidió con unas 
emotivas palabras, quien entregó corona 
y al ceder la estafeta le deseó lo mejor 
a la nueva soberana para que este sea 
un año estupendo y que lo único que 
esperaba que fuera superado el su año. 
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El CEE y el CDM del PRI reconocen 
trabajo y lealtad de Antonio Enríquez

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- En días pasados 

se reunieron en el salón de eventos 
especiales Montecarlo de la cabecera 

municipal de Tuxpan, la crema y 
nata del priismo Tuxpense, misma 
que le dio la bienvenida al profesor 
Juan Carlos Ríos Lara presidente 
estatal del tricolor, al presidente del 
comité directivo municipal Licenciado 
José Manuel Saldaña Crespo, al 
Diputado Federal Roy Gómez, así 
como al primer Priista del Municipio 
Salvador Saldaña Barrera Alcalde 
de la localidad Coquera. 

En este evento se les hizo entrega 

de merecidos reconocimientos a 
varios priistas por su ardua labor y 
por su lealtad a su partido, estando 
entre ellos el conocido comerciante 
del mercado municipal Sostenes 
Rocha y asesor de la dirección 
agropecuaria del ayuntamiento 
de Tuxpan Don Antonio Enríquez, 

quien desde hace varias décadas 
ha sido un extraordinario activista 
político, jefe de manzana, presidente 
de seccional y un verdadero 
soldado en todas y cada una de 
las campañas políticas en las 
que su han logrado el triunfo del 
revolucionario institucional. 
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Tuxpan
1er. Año de Gobierno Municipal

Por: Saulo Alejandro Carrillo 
Figuero

Presidente del FJR de 
Tuxpan 

Tuxpan, Nayarit.- A un año de haber 
tomado protesta los integrantes del 
Honorable Cabildo del Ayuntamiento 
Tuxpan, veo en ellos aún, el ímpetu 
por transformar a un municipio con 
gran riqueza natural, con hombres 
y mujeres dispuestas a dar si es 
preciso la vida, por heredar a sus 
hijos un Tuxpan digno para poder 
vivir en él, un Tuxpan del cual no sea 
necesario irse para siempre, sino 
un Tuxpan que garantice un mejor y 
justo ingreso a la economía familiar 
y en el que salir de él sea solo con 
fines de estudio o de vacaciones.

Para transformar es necesario 
primero aceptar la realidad en la que 
se vive, y asimilar que la debilidad 
más grande puede convertirse 
en el campo de oportunidad más 
importante de un gobierno municipal; 
existen dos dichos populares que 
describen lo que quiero transmitir, 
el que dice: "no se puede tapar el 
sol con un dedo y lo cortés nunca 
va a quitar lo valiente" es decir: por 
más voluntad que se tenga para 
transformar un municipio, no se 
va a poder si antes no se hace un 
recuento de los males que aquejan 
a nuestra gente, a nuestro pueblo, 
y cuando digo pueblo me refiero 
no sólo a la cabecera municipal 
sino también a los ejidos de Palma 
Grande, Coamiles, Tecomate, Peñas 

y Unión de Corrientes. 

Si tenemos la idea de que 
solamente reparando calles, tapando 
baches, pintando bardas, andando 
en bicicleta, tomándonos fotos, 
grabando videos y lo que es peor, 
atentando contra la economía 
familiar imponiendo multas altas 
ante faltas administrativas que se 
cometen, etc.; si creemos que eso 
es la vía para transformar, entonces 
estamos mal, están equivocados, 
porque eso significa que no hemos 
comprendido ni siquiera el concepto 
básico de transformar, pues tener 
la voluntad y no saber cómo 
hacerlo, son cosas muy distintas. No 
niego que algunas de las acciones 
emprendidas contribuyan a la 
reconstrucción del tejido social, a 
la participación ciudadana y a la 
difusión del arte y la cultura, pero 
los problemas deben atenderse de 
fondo y no solo por encimita, por ello 
se requiere de una reestructuración 
y verdadera aplicación de planes 
y programas permanentes y no 
espontáneos, es impostergable 
una revisión y actualización de los 

reglamentos municipales para el 
buen funcionamiento de las áreas 
operativas, cito de ejemplo el 
Reglamento Municipal de Tránsito y 
Vialidad, el cual sus características 
corresponden al funcionamiento 
de grandes ciudades totalmente 
incongruente a las condiciones de 
vialidad y equipamiento de nuestro 
municipio, el cual apenas alcanza 
una población de los treinta y un 
mil habitantes tomando en cuenta 
los ejidos. Y le puedo seguir con el 
tema del obsoleto Rastro Municipal, 
la necesidad de un digno servicio 
de distribución de agua potable y 
la debida conciencia de pago del 
mismo, el colector pluvial para 
evitar las inundaciones constantes 
de las partes bajas de la cabecera 
municipal, ya mejor le paro.

Y espero que no trascienda la 
molestia que genere por lo que 
escribo, mi intención más bien es 
de contribuir y apoyar, ya que para 
lo anterior hay dos soluciones, por 
cierto sencillas: "pedir o aceptar 
ayuda y la otra es dejarse ayudar" 
hay mucha gente en nuestro 
municipio conocedora y gestora 
de soluciones, dispuesta a contribuir 
a la transformación, de hecho hay 
quienes están en la función pública 
y que deberían ser escuchadas su 
propuestas y aplicarlas. 

Una cosa si debo dejar en claro 
a todo estimado lector del presente 
escrito, la transformación de nuestro 
municipio no se dará de la noche 

En la fotografía podemos ver 
a dos destacados Priistas, de 
derecha a izquierda, al Licenciado 
en derecho Jorge Mario Estrada 
Mejía el famoso Mayito, así 
como también al Maestro Arturo 
Sandoval Castañeda, quienes 
estuvieron presentes en la entrega 

de reconocimientos por parte de 
los comités estatal y municipal 
PRI que presiden el profesor Juan 
Carlos Ríos Lara y el Licenciado 
José Manuel Saldaña Crespo, a 
los Priistas Tuxpenses que han 
demostrado trabajo y lealtad a 
su partido. 

F O T O C O M E N T A R I O    
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a la mañana, pero eso si, la actual 
administración municipal tiene el 
deber moral e histórico de sentar 
las bases para que Tuxpan en los 
años venideros, se pueda palpar el 
progreso social y el desarrollo integral 
de su gente. Confío plenamente 
que así será. 

No quisiera concluir sin antes 
(respetuosamente) felicitar por su 
primer año de gobierno a mi Presidente 
Municipal Salvador Saldaña Barrera 
y a mis amigos y amigas del 
distinguido cuerpo de Regidores y la 

Síndico, así también a tan estimados 
y apreciados amigos y amigas 
que se desempeñan diariamente 
en la función administrativa del 
Ayuntamiento, ya sean de confianza 
o sindicalizados; mirar los toros de 
la barrera no es lo mismo que estar 
toreando (lo digo con conocimiento 
de causa) y llevar las riendas de un 
municipio no es tarea fácil pero sí de 
todos, la inclusión de las distintas 
opiniones e ideas fortalecen el trabajo 
político de todo líder, dirigente o 
representante, ya que transformar 
Tuxpan ¡claro que es posible!
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En Compostela normal  que se inunden 
zonas de cultivos en lluvias: Javier Monroy

Por: MARIO LUNA

Para el diputado priista del distrito VIII, que 
comprende los municipios de Compostela y 
San Pedro Lagunillas, Francisco Javier Monroy 
Ibarra, declaró que en esta temporada de 
lluvias es muy normal que las zonas bajas 
de cultivo de las regiones de Zacualpan y La 
Peñita, se inunden, pero que esto no ocasiona 
ningún problema o riesgo para la vida de sus 
habitantes.

Y es que los brazos del río Viejo, siempre 
han causado estas inundaciones, aclarando que 
no son afectaciones mayores y que tampoco se 

afectan zonas habitacionales, sino solo las de 
cultivo, y esto derivado de la falta de desazolve 
de los ríos, de los crecimientos inadecuados 
de las zonas de cultivo, que están en lugares 
de alto riesgo, pero que sin embargo todo 
ello está bajo control, por lo que solo hay 
que asumir responsabilidades y hacer caso 
a las indicaciones que den las autoridades 
meteorológicas, para evitar cualquier incidente.

En materia turística, dijo que estos momentos 
es temporada baja para el turismo nacional, por 
lo que ahora solo se registra turismo canadiense 
o extranjero en lo que respecta a la zona de 
Compostela, particularmente en Guayabitos.

En lo que respecta a la región de Bahía de 
Banderas, el turismo es un flujo de turismo 
distinto, existen bajas y altas y el sector hotelero 
está consciente que en estos momentos la 
ocupación es relativamente baja, por no contar 
con “puentes” vacacionales, pero sin embargo 
existe ocupación.

Al preguntarle sobre si existen algunos 
riesgos por estas lluvias y del mar de fondo, 
el diputado Francisco Javier Monroy Ibarra, 
dijo que la información con la que él cuenta, 
todas las playas están abiertas al público 
como a la navegación, pero siempre con total 
precaución, más cuando existen fenómenos 

naturales que influyen en el comportamiento 
de las marejadas, por lo que las precauciones 
se extreman para evitar pérdida que lamentar.

Solo en las playas de mar abierto, las 
precauciones son extremas, pero en aquellas 
como la de Guayabitos que está en una bahía, 
esta permanece abierta casi todo el año, pero 
con precauciones, esto es para evitar tragedias 
y que los destinos turísticos, puedan ser 
disfrutados con plenitud.

Sobre las alertas de tsunamis, en las costas 
del Océano Pacífico, el legislador Francisco 
Javier Monroy Ibarra, dijo que el temblor que 
afectó costas de Chile, pone en alerta a nuestras 
autoridades, descartando que en México, pudiera 
desarrollarse un fenómeno de esta magnitud, ya 
que los sistemas meteorológicos mexicanos, no 
han alertado las costas del pacífico de nuestro 
país, sin embargo se encuentran en extrema 
alerta para tomar las medidas precautorias 
necesarias para evitar desastres.

*De esta gente ocupa Nayarit
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El Amigo “Layín” apoyará a Juanito para que 
cumpla su sueño de poder ver como todos los niños

Fue a través de la cuenta Todos 
Juntos Con Juanito de la red social 
de Facebook en la que las amistades 
del niño Juan de Dios Hernández 
Diego de 9 años de edad, subieron 
una foto del menor sosteniendo 
un letrero con un mensaje dirigido 
al famosos alcalde de San Blas 
Hilario Ramírez Villanueva El Amigo 
"Layín" que decía: "Amigo Layín: 
Ayúdame a cumplir mi sueño de 
poder ver como todos los niños. 
Me gustaría conocerlo en persona. 
Dios lo bendiga".  

Juanito como todos conocen 
al menor, es hijo de una familia 
humilde oriunda de un pequeño 
poblado llamado San Fernando del 
Municipio de Ruiz Nayarit. Quienes 
lo conocen lo describen como un 
niño amable, inteligente y con una 
chispa natural que pocos niños 
tienen. Su madre una mujer que no 
sabe leer y escribir manifestó que no 
sabe a ciencia cierta cómo se llama 
el padecimiento que tiene Juanito. 
Pero que fue operado hace meses 
de un implante en el ojo que fue 
rechazado y ya no puede costear 
la operación del menor, por lo que 
optaron por seguir la sugerencia 

de sus vecinos y tomar 
la foto para subirla a 
las redes sociales en 
busca del apoyo de El 
Amigo “Layín”.

La imagen pronto 
se viralizó en las redes 
sociales, convirtiéndose 
en el tema del día, 
sumando a miles y miles 
de ciudadanos a la causa 
de Juanito, quienes 
buscaban contactar al 
amigo de todos como hoy 
llaman a Hilario Ramírez 
El Amigo “Layín”, ya que 
es conocido que apoya 
a la gente humilde a 
resolver casos de salud, 
educación, alimentación 
e incluso económicos 
en todo el estado de 
Nayarit.

Es ta  so l i c i tud  conmov ió 
profundamente a El Amigo Layín 
y de inmediato al enterarse del 
caso de Juanito, dio respuesta 
positiva, publicando en su cuenta 
de Facebook El amigo Layín, un 
mensaje para Juanito y su familia: 

"Por la salud doy lo que sea. Y 
más por un niño, Juanito voy 
ayudarte con todo gusto mi niño 
hermoso. Nos vemos el lunes para 
ver tu caso. Cuenta con todo mi 
apoyo. Dile a tu mamá y tu familia 
que no se mortifiquen. Márcame 
al 3119095580, 3112630225 y 

3231169228.
De inmediato medios 

locales y nacionales 
se trasladaron hasta la 
humilde casa de la familia 
Diego para entrevistar 
a Juanito y su madre, 
quienes i r rumpieron 
en llanto por la alegría 
de saber que El Amigo 
Layín lo apoyaría con 
su anhelada operación. 
Mandando un mensaje 
de  ag radec im ien to 
a El Amigo Layín. en 
entrevista el Juanito 
menciono:“Me siento 
muy contento y decirle 
que muchas gracias por 
apoyarme y pues yo le 
voy a echar ganas para 
que mi operación salga 
bien,  Me gusta más tocar 
la guitarra, apenas me 

estoy enseñando para 
cantarle a los enfermos ahí en 
Guadalajara, que tiene cáncer, 
los que no caminan, los que tiene 
leucemia”.

Por su parte la señora Natividad 
Diego, que es la madre de Juanito, 

está contenta y agradecida con 
Layín, ya que a pesar de que no 
viven en el municipio de donde 
él es alcalde, no dudo en ningún 
momento en apoyarlos," incluso me 
llamo por teléfono y me dijo que no 
me preocupara que el con mucho 
gusta apoyaría a Juanito para que 
lo operaran" señaló.

“Mira pues yo me siento muy 
contenta porque de la otra operación 
y no tuve el apoyo de nadie y ahorita 
de la operación yo me quede bien 
endrogada en todas partes. Estoy 
pagando todavía y dije yo como 
voy a sacar más dinero de donde 
voy a sacar tanto dinero más. A mí 
me dio mucho gusto que me dio la 
respuesta muy bien y me dijo que 
si me iba a apoyar me dijo”

Para Juanito habrá una nueva 
oportunidad, ya que El Amigo Layín 
lo apoyará para que por medio 
de una operación le coloquen 
un implante en su ojo izquierdo, 
cumpliendo su sueño de verse 
como los demás niños.
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Acaponeta.- Con motivo del 
trigésimo aniversario de los trágicos 
acontecimientos del 19 de septiembre 
de 1985, cuando en la ciudad de 
México se registró un sismo con 
una intensidad de 8.1 grados en la 
escala de Richter, que 
dejó cientos de edificios 
derruidos o seriamente 
dañados y un saldo 
oficial de 7 mil muertos; 
el XL Ayuntamiento de 
Acaponeta que preside el 
C. Malaquías Aguiar Flores, 
a través de la Dirección de 
Protección Civil a cargo 
del C. Germán Alaníz 
Quiñones, desde el viernes 
18 dedicaron su atención 
a hacer conciencia en la ciudadanía 
sobre los riesgos que se pueden 
producir en los diferentes eventos 
que la naturaleza o los accidentes 
de todo tipo inesperadamente se 
presenten. 

El viernes se tenía previsto hacer 
una serie de simulacros de sismo en 
algunas escuelas de la ciudad, pero 
el aguacero que se presentó por la 

mañana impidieron esas acciones, 
aun así, Protección Civil realizó un 
simulacro de evacuación con los 
pequeños del jardín de niños “Rosaura 
Zapata”, los de la escuela primaria 
“H. Ayuntamiento 1955” y con los 
bachilleres del CBTA No. 182, así 
como pláticas informativas donde 

les pasaron proyecciones del tema 
en el Jardín de niños “Luis Castillo 
Ledón” y simulacros en las tiendas 
departamentales Soriana y Aurrera 
de esta ciudad, además de la clínica 
del ISSSTE. Por otro lado, el sábado 
19, exactamente 30 años después 
del terremoto de 1985, y celebrando 
asimismo el Día de Protección Civil, 
con la participación de Bomberos del 
Estado asentados en la zona norte, 

la Dirección de Seguridad Pública, 
Cruz Roja, Tránsito del Estado y los 
propios elementos de Protección 
Civil, realizaron un simulacro de 
sismo en el edificio de la presidencia 
municipal, donde voluntarios fueron 
rescatados de entre los supuestos 
restos provocados por un temblor 

de cierta intensidad y el 
simulacro de fuga de gas. En 
estas maniobras estuvieron 
presentes  au tor idades 
municipales encabezadas por 
el alcalde Malaquías Aguiar 
Flores y donde se vieron en 
acción los cuerpos de rescate 
y asistencia médica que de 
inmediato se presentaron 
en ese supuesto terremoto. 

Al filo de las 
diez de la mañana, las 
sirenas de los vehículos 
de las dependencias 
part ic ipantes sonaron 
avisando del seísmo, por 
lo que los trabajadores del 
Ayuntamiento de manera 
ordenada desalojaron el 
inmueble para dejar paso a 
los elementos de rescate y 
paramédicos que rescataron 

de entre los escombros a dos personas 
lesionadas, una debajo de muebles 
en la oficina de Coplademun y otra 
atrapada entre escombros y objetos 
a la salida de los baños públicos. 
Con presteza fueron rescatados 
e inmovilizados en las camillas e 
incluso se aplicó oxígeno a uno de 
ellos, evacuándolos y siendo llevados 
en camillas a las ambulancias que 
esperaban a las afueras del edificio; 
mientras el cuerpo de bomberos atendía 
una supuesta fuga de gas. Finalmente 

todo salió según lo planeado y con 
todos reunidos a las afueras del palacio 
municipal, el Director de Protección 
Civil, Germán Alaníz, recordó a los 
presentes que los accidentes y los 
fenómenos de la naturaleza no avisan 
y se presentan de improviso, que ese 
tipo de ejercicios de adiestramiento, 
mantienen a los cuerpos de seguridad 
y rescate, siempre en condiciones 
de saber qué hacer en el momento 
preciso y de ofrecer a la ciudadanía 
una respuesta inmediata. Posterior 

a eso, los vehículos 
de esas dependencias 
hicieron con las sirenas 
abiertas un recorrido 
por las principales 
calles de la ciudad, 
recordando a  la 
población de Acaponeta 
que se cumplían 30 
años de la desgracia 
del terremoto de 1985. 
(DCSM)  

Realizan exitosa inauguración de torneo de VolibolGenteypoder/Acaponeta/Por: Pedro 
Bernal. 

Acaponeta. Con la participación de los equipos 
de Atotonilco, Tierra Generosa, Llano de la Cruz, 
El Centenario, Universidad, Colonias, Sayulilla, 
y las colonias representativas de la Galaxia, 
Independencia y Lázaro Cárdenas los cuales 
competirán en el torneo de volibol que lleva 
por nombre Bardo Gabriel Tirado Viera (+) y 
que es organizado por  el H. XL Ayuntamiento 
a través de la Dirección del Deporte Municipal 
que dirige el Prof. Euteminio Rojas Juárez. 

Este evento fue presidido por el alcalde 
Malaquías Aguiar Flores, los regidores Eunice 

Elizabeth Cabrales López y Sergio Sánchez 
Díaz, integrantes de la Comisión del Deporte 
en Cabildo; además de la señora Ana Bertha 
Pimentel Tinajero, esposa del homenajeado 
Bardo Gabriel Tirado Viera ya fallecido y quien 
fue un reconocido promotor de esta disciplina 
deportiva en el norte de Nayarit, además de 
sus hijos Jennifer y Gabriel Tirado Pimentel, 
los cuales recibieron un reconocimiento in 
memoria de su señor padre. 

Fue Jonathan Radamés Ramírez Contreras 
quien real izó el juramento deport ivo; 
posteriormente el joven Eduardo Pérez Villa, 
integrante del equipo de Sayulilla, manifestó 
que fue un gran acierto de parte de la autoridad 
municipal rendir este merecido homenaje a 
Bardo Gabriel Tirado, un gran impulsor de esta 
disciplina deportiva y siempre participando con 
su equipo de Tierra Generosa, deportista que 
se caracterizó por tener buena técnica en el 

manejo del balón, además de tener un gran 
salto para las clavadas en la red y doblegar a 
sus adversarios. 

Enseguida el presidente municipal Malaquías 
Aguiar manifestó que el deporte es una de las 
prioridades de su gobierno municipal, por ello 
reconoció el trabajo realizado por el profesor 
Eutiminio Rojas Juárez, quien de manera 
permanente está llevando competencias en las 
diferentes disciplinas y categorías deportivas. 
En su mensaje afirmó que en el municipio de 
Acaponeta tienen un alcalde amigo y que esta 
competencia es con el objetivo de lograr en los 
participantes mejores condiciones de salud y 
fomentar las relaciones de socialización entre 
los deportistas de la región. Para culminar el 
primer edil dio el saque inicial y se realizó la 
primera jornada deportiva de este campeonato 
de volibol cuya competencia será en el Auditorio 
Municipal. 
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En conmemoración de los 30 años del 
terremoto hacen simulacros en Acaponeta



Lunes 21 de Septiembre  de 2015

Lunes 21de Septiembre de 2015• www.genteypoder.com • No.  1787Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El día 
de ayer domingo 20 de septiembre 
del año en curso, el licenciado 
Mauricio González Morones, 
cumplió años y lo festejó en 
familia, el conocido cariñosamente 
por todos como Güicho, fue 
bendecido con el mayor regalo, 
el de la vida y lo recibe lleno de 
amor, fe, alegría y gratitud, las 
felicitaciones especiales fueron 
de su esposa e hijos.

 
La respectiva celebración fue 

realizada en familia y con amigos 
en conocido salón de eventos 
especiales, el cual estuvo llena de 
obsequios y de una interminable 

larga lista de buenos deseos y la 
mejor vibra posible para que sus 
sueños sean tan grandes como su 
amor por la vida y su familia, el 
licenciado Güicho Morones, estuvo 
feliz de encontrar la felicidad en 
su hogar y con sus amigos.

Cabe hacer notar que el 
licenciado Mauricio González 
Morones, primero realizó visitas 
a colonias para verificar que en 
dichas áreas fluyera el agua 
correctamente, al término de sus 
labores se dirigió a su casa para 
festejar su onomástico, cabe hacer 
notar que el licenciado Güicho 
Morones, realiza con pulcritud 
excelente labor al frente de la 
dirección del Agua Potable.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Por los festejos patrios los 
establecimientos comerciales 
relacionados con el sector 
turismo tuvieron un mínimo 

incremento muy por debajo de 
las expectativas, no se percibió 
mejoría respecto a otros días de 
meses anteriores, parece que 
las familias fueron ahorrativas 
con estos festejos o en realidad 
no hay dinero, por la falta de 
fuente de trabajo en el municipio.

Hay incert idumbre con 
los efectos de los cortes 
presupuestales en el gasto 
corriente, y es que aun se 
sienten los gastos por el regreso 
a clases, a pesar de que 
conocida diputada pretende 
engañar al ciudadano común 

Por Jolumeca

Ixt lán del  Río, Nayari t . - 
Representantes de la demarcación 
dos hicieron acto 
de presencia en las 
instalaciones del 
salón de eventos 
especiales Coatlán, 
hac iendo f rente 
común en apoyo 
de la candidatura a 
gobernador por parte 
del senador Manuel 
Cota, gran líder, quien 
es un político serio y 
de amplia capacidad 
en la gestión pública, 
enemigo de la guerra 
sucia.

Los presentes en 
este acto conscientes 
que e l  senador 

Manuel Cota, es el que mejor 
oferta política ofrece y bajo dicho 
argumento los Nayaritas, quieren 
que sea el próximo gobernador, 

y ansían empezar a recorrer el 
camino que regresará la esperanza 
a Nayarit, bajo el reconocido 
liderazgo de Manuel Cota, quien 

no quiere seguir siendo 
candil de la calle.

Arranca la Nueva 
Historia, desde el pasado 
sábado 19 de septiembre 
del año en curso, en 
un atiborrado Coatlán, 
coincidiendo todos que 
Manuel Cota,  es el 
único capaz de darle 
nueva personalidad al 
estado sin olvidar las 
causas más nobles, 
cabe hacer notar que la 
demarcación dos estuvo 
presente en este magno 
evento representada por 
conocidos l iderazgos 
locales.

Güicho Morones cumplió 
años y los festejó en familia

Tristes ventas por días patrios, 
familias prefirieron quedarse en casa 

La demarcación dos va por el 
liderazgo del senador Manuel Cota

que se los vende a  precio 
módicos, la excepción fue en 
ventas de tortas y tacos, estos 
establecimiento hicieron su 
agosto en septiembre, dando 
el taco, bastante caro.

Los comercios organizados 
fue quienes pagaron el pato 
en comparación con  los 

años anteriores vendieron 
mucho menos por la venta 
informal, además septiembre 
es un mes calificado bajo en 
ventas en general, pero todo 
indica que las expectativas de 
ventas fue cautelosa, incluso 
algunos negocios en particular 
prácticamente no vendieron 
nada.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
titular de desarrollo urbano y 
social además  fuerte aspirante 
a la presidencia local, Abel 
Valderrama está en la pelea 
política en apoyo de la candidatura 
a gobernador del senador Manuel 
Cota,  político serio cuyo objetivo 
es apoyar las causas nobles y 
quizás el único con la capacidad 
suficiente para cambiar el rostro 

Abel Valderrama es el bueno, 
aseguran ciudadanos en Ixtlán 
estatal.

Encabezando un equipo 
independiente Abel Valderrama, 
quien sigue conservando 
excelente prestigio político, 
considera que se tiene que 
trabajar arduamente porque 

existen grandes altibajos en 
el PRI, local, donde no se ha 
sabido llevar correcta cortesía 
política lo que ha causado 
fuerte escozor generando alto 
descontento popular respecto 
al institucional.
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Consciente de este tema, 
considera Abel que se tiene 
que reconstruir al PRI local, 
dejando atrás los aberrantes 
actos que generaron la discordia 
por la falta de capacidad de 
dirigentes improvisados quienes 
totalmente ciegos daban pasos 
entre baches, además la falta 
de buena política a favor de 
los que menos tienen, tienen 
al tricolor en riesgo de perder 
elecciones futuras.

Para gobernador…
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Tecuala.- Mucha comida, 
aguas frescas, dulces y amargas 
fue lo que se sirvió en la 
agradable y familiar fiesta de 
la familia López Bojórquez, el 
matrimonio de Memo y Yolanda 
recibieron con gusto la visita 
de un paisano muy especial 
radicado en USA, que cada 
cierto tiempo durante el año 
visita el municipio que lo vio 
nacer, sus amigos y familiares 
lo reciben con mucho agrado 
y le dan atención especial 
porque saben que EL PRIMO  
les trae alegría y unidad a las 
familias López Montaño y López 
Bojórquez.

Los anfitriones 
tratan de que el 
visitante especial 
se la pase de lo 
más cómodo posible 
mientras dure su 
estancia con la 
familia, dos o tres 

veces por año Régulo López viaja 
desde el vecino país Americano 
hasta estas tierras nayaritas 
derechito a la orgullosa ciudad 
de Tecuala donde siempre es 
recibido por decenas de familias 
que le tienen un especial cariño, 
al son de las notas de una 

banda regional y con el ánimo 
y la alegría que dan las aguas 
amargosas del Pacífico, disfrutan 
de esa fiesta sin igual todos los 
invitados que recurren en este 
día tan especial, a pesar que 
EL PRIMO Régulo se le vio 
interrumpida su visita por esa 
enfermedad que no distingue 
raza ni color, EL DENGUE, ni 
eso pudo parar el ambiente 
familiar que se llevó a cabo en 
su domicilio.

Entre los invitados especiales 
a esta convivencia de amigos esta 
cámara captó la presencia de José 
Huerta Gil y su señora esposa, 
Víctor Alcaraz y compañera, 
Carlos y Alex López Montaño 

acompañados de 
sus parejas y su 
mamá junto a los 
hijos y nietos quienes 
hicieron la alegría 
de un momento de 
unidad familiar sin 
igual, el joven Jairo 
López Bojórquez muy 
orgulloso abrazado 

de su papá Guillermo López el 
famoso “GUANGAS”, demostraba 
su cariño y respeto hacia su 
progenitor y frente a la lente de 

Gente y Poder daban muestra 
de lo aquí escrito, otros amigos 
que también acompañaron a 
Régulo López desde Allende 
las fronteras al ritmo de la 
música de banda degustaban 
exquisitas botanas servidas en 
las mesas que fueron puestas 

especialmente para esa ocasión, 
enhorabuena para todo ellos el 
agradecimiento a la familia López 
Bojórquez por la invitación a esta 

excelente reunión familiar, este 
medio informativo de la zona 
Norte le dice bienvenido PRIMO 
y feliz estancia en esta tu casa 
Tecuala Nayarit, esperando 
que pronto te repongas de esa 
contagiosa enfermedad como 
lo es EL DENGUE. 
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El ejercicio, la medicina natural 
mejor recomendada: Lucio Santana

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- “Carrera Ponte Al 
100 2015”, así se le denominó al 
programa en nuestro municipio 
con la participación del ciudadano 
Presidente Municipal Lucio Santana 
Zúñiga y su esposa la señora Sandra 
Partida de Santana, la Licenciada 
en Educación Física  Gina Azucena 
Cruz Avalos responsable del 
Programa Nacional de Activación 
Física “Ponte Al 100”, con su 
presencia al frente de este evento 
y con la participación de muchos 
niños, jóvenes y adultos estuvieron 
llegando a la meta que se instaló 
en la explanada de la plazuela 
municipal siendo el punto de partida 
el asta  a la Bandera, ya en la meta 
fueron llegando los participantes 
que fueron clasificados en diferentes 
categorías y premiados con muchos 
regalos de tipo deportivo, así como 
apoyo económico.

Para las categorías de corredores 
adultos, participaron también el 
Director del Deporte Francisco J. 
Castañeda González y sus auxiliares 
del mismo departamento municipal, 
así como el Director de Seguridad 
Pública Alfredo Arellano Núñez, 
la Directora del DIF Municipal 
Estephanny Montaño, el Regidor 
Adrián Parra Arreola y su señora 
esposa, el Director de Registro Civil 
Víctor Alcaraz y muchos invitados 
más que con gusto asistieron a 
esta gran carrera por la salud y por 
la vida de “Ponte al 100”, Gente 

y Poder pidió al ciudadano Lucio 
Santana Zúñiga su apreciación y 
comentario para este programa 
y esto nos comentó: - HAY QUE 
PROMOVER EL DEPORTE es el 
combate contra los vicios de las 

drogas y el alcoholismo, también 
prevenir las enfermedades porque 
hacer ejercicio es una medicina 
natural que no requiere más que 
un esfuerzo físico y debemos de 
practicarlo todos, este el inicio 
ademas de muchos torneos a 
través de la Dirección del deporte 
donde se ha estado promoviendo 
el deporte, seguimos con lo del 
béisbol hemos tenido ya las 

primeras reuniones con los demás 
municipios y parece ser que 
todo va para adelante vamos a 
promover nuestros talentos en este 
deporte, esta será la liga estatal 
que antes era la liga del noroeste 
donde íbamos y le aplaudíamos a 
gente que no es de aquí que no 
nos dejaban más que diversión 
en su momento, pero hoy si es 
promover el deporte porque van 
a ser tecualenses los que van a 
destacar, le van a echar más ganas 
para ganarse su lugar en el campo 
y va ser un ejemplo para nuestros 
hijos que vayan queriéndose 
ganar un espacio en el rey de los 
deportes, va haber mucha gente 
que va venir y le aseguro que va 
haber jóvenes que no son vistos 
porque vienen de un ejido que no 
tiene oportunidad de que los noten 
y ahí van a tener la oportunidad 
de demostrar que hay talento en 
un ejido por pequeño que sea, 
van a tener la oportunidad de 
darse a conocer y más que nada 
las generaciones más pequeñas 
vayan creciendo viéndolos como 
ejemplo.

Dicen que podrían traer algunos 
refuerzos de otros estado en esta 
liga pero no estamos apostándole 
a eso, queremos que sean locales 
y que si ya en la final pudieran 
traer un refuerzo de un equipo 
que fue eliminado que tiene un 
elemento bueno poderlo traer 
de otro municipio, pero ese es el 
objetivo de que se promueva el 
deporte de Tecuala y sus ejidos, 

esta es una buena oportunidad 
porque ahora si va ser una inversión 
y no un gasto como lo tuvimos, que 
nos va dejar buenos resultados 
en la promoción de este deporte, 
todos los municipios quisieran 
entrarle pero no todos tienen un 
estadio en condiciones, no tienen 

iluminación, y esa es nuestra 
ventaja y pues vamos a ver en 
qué quedamos les esteremos 
informando más adelante- así 
terminó su comentario para este 
medio informativo Lucio Santana 
Zúñiga Presidente Municipal de 
Tecuala. 
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*SE NOTÓ LA AUSENCIA DEL DIPUTADO ANGEL MARTINES INURRIAGA, 
EN EL TRADICIONAL GRITO DE INDEPENDENCIA.¨
*EN EL PRI MUNICIPAL DE TECUALA SIGUEN CON REUNIONES “ESPECIALES” 
COMENTAN QUE ES POR Y PARA BIEN DEL PARTIDO.
*CELIA VILLELA, SINDICO DEL XL H, AYUNTAMIENTO DE ACAPONETA 
CON BUENA IMAGEN ANTE LOS ACAPONETENSES.
*HUMBERTO FILIPPINI JR, PRESIDENCIABLE PARA EL 2017 HASTA 
AHORITA UNO DE LOS BUENOS DIRECTORES DEL XXXV1 AYUNTAMIENTO 
MUNICIPAL. 
*ALGUNOS DIRECTORES DEL GOBIERNO MUNICIPAL DE TECUALA LES 
CAEN GORDOS LOS PERIODISTAS, Y LOS NOMBRAN “SICARIOS DEL 
CHAYOTE”.
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TECUALA.- Y la ciudadanía 

tecualense se quedó otra 
vez con las ganas de ver al 
legislador local por este distrito, 
acompañando al primer edil a 
dar el grito de independencia  
Martínez Inurriaga, no se para 
a los eventos del gobierno 
municipal siendo que por ley 
debe de hacerlo, olvidándose 
por completo de las siglas 
de su partido que lo llevó al 
poder y aquí si cabe el dicho 
“ los gobiernos tienen los 
representantes populares que 
quieren” este medio informativo 
Gente  y Poder escuchó las 
voces del pueblo tecualense 
refiriéndose al diputado antes 
mencionado que nos les mereció 
ni su presencia ese día menos 
otra cosa”  ¡ahí te hablan 
diputado Ángel Martínez.!

Y a quien si le han subido los 
bonos por su buen desempeño y 
trabajo al frente de la sindicatura 
municipal, es Celia Villela 
responsable del puesto público 
y a decir verdad, el primer edil 

La jiribilla política
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

VENTA DE 
TERRENO

A 3 CUADRAS DEL CENTRO DE LA CIUDAD

SE VENDE UN SOLAR 
10X20 UBICADO EN LA 

COLONIA LAS BRISAS DE 
TECUALA NAYARIT 

389-101-3086 o
389-103-8315 
389-253-2799

PARA MAYORES INFORMES LLÁMENOS  AL

Tel.

Malaquías MALACO Aguiar,  no 
se equivocó de compañera de 
fórmula en su gobierno actual 
ya que a la par y con buenos 
entendimientos trabajan unidos 
a favor del noble y progresista 
municipio de Acaponeta ¡ 

enhorabuena! y bien por la 
síndico municipal de Acaponeta 
Celia Villela, excelente trabajo 
en el primer año de gobierno de 
esa administración municipal, 
esas son las opiniones de 
ciudadanos Acaponetenses 
que comentan para este medio 
informativo estatal de Gente 
y Poder.

El joven empresario director de 
catastro municipal en Acaponeta 
Humberto Filippini Jr. le cae bien 
a los ciudadanos del municipio de 
Tecuala, por ese enorme trabajo 
que hace al frente de esa caja 
recaudadora y comentan que 
además es uno de los viables 
prospectos a ocupar la silla 
presidencial en el 2017, eso 
se lo ha ganado por su trato 
amable y humanista que realiza 
de lunes a viernes al frente de 
esa dirección municipal

En el comité direct ivo 
municipal del PRI, Partido 
Revolucionario Institucional 
siguen las reuniones “especiales” 
comentan algunos militantes 
priistas que se quejan por 
enésima vez que no se les invita 
y los que asisten a estas y si 
los invitan dicen que todo es 
“miel sobre hojuelas”  que esas 
reuniones están fortaleciendo la 
unidad y la lealtad al partido que 
Misael Ceja Domínguez, actual 
dirigente los trata con “pétalos 
de rosa” y que está haciendo un 
excelente trabajo con miras ya 
al proceso electoral 2017, bien 

por el actual presidente del PRI, 
avalado en sus trabajos por la 
mayoría de sus simpatizantes 
y militantes de ese instituto 
político municipal,

Algunos directores del actual 
H. Ayuntamiento municipal de 
Tecuala,  no quieren a ciertos 
periodistas y los nombran 
“SICARIOS DEL CHAYOTE”,  
por que no admiten que se 
les critique su mal trabajo que 
realizan al frente de este actual 
gobierno, a un año de trabajar 
en esta administración algunos 
directores ya se 
les mueve el 
ladrillo donde 
están parados 
y no les gustan 
las críticas de 
los ciudadanos 
c u a n d o  l e s 
exigen trabajo 
y les dicen: “si 
no pueden que 
renuncien” en 
lugar de resolver 
esos problemas 
que son sus 
p r o b l e m a s 
m e j o r  v a n 
y le lloran al 
p r i m e r  e d i l 
Lucio Santana,  
diciéndole que 
ya no aguantan 
al periodista 
sicario que a 
cada rato Les 
pide dinero, 
S A B I E N D O 

QUE SOBRAN LAS DENUNCIAS 
CIUDADANAS QUE LLEGAN A 
ESTE DIARIO INFORMATIVO 
contra funcionarios guevones 
que no quieren salir de su 
oficina a que les pegue el sol 
porque se hacen PRIETOS y 
dicen no tener personal para 
que los apoyen.

Desconocen también que en 
esos trabajos son de tiempo 
completo y que el pueblo para eso 
les paga, Tecuala actualmente 
es un caos vehicular, aunado a 
lo difícil de sobrevivir, muchos 
habitantes tienden al comercio 
ambulante y se llenan las 
banquetas del primer cuadro de 
la ciudad sin que nadie ponga 
un hasta aquí, no se trata de 
pelearse con el ciudadano, si 
no de reacomodar, nada más 
eso, y que cada quien hacer 
lo que le corresponda, y no 
irle con el chisme al primer 
edil que un periodista los está 
chantajeando por publicarles 
que a un año de gobierno esos 
que se quejan de los medios 
no han dado el ANCHO, y que 
bastante problemas existen 
en el municipio como  para 
que les resuelva lo suyo,! 
PONGANSE A TRABAJAR 
SEÑORES QUE PARA ESO 
LES PAGA EL PUEBLO Y 
COMO DIJO DOÑA PETRA 
SI NO PUEDEN RENUNCIEN! 
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La Unión de Columnistas y Articulistas 
de Nayarit (UCAN), estuvo presente, como 
invitada, en el desarrollo de una segunda 
audiencia para el desahogo de un problema 
por violencia familiar, llevada a cabo por el 
Juzgado de Primera Instancia del Sistema 
Penal Acusatorio y Oral con residencia en 
Tepic; efectuada en la localidad de Real de 
Acuitapilco, del municipio de Santa María 
del Oro; presidida por el juez Rodrigo 
Benítez Pérez.

El Supremo Tribunal de Justicia (STJ), 
a cargo del magistrado presidente Pedro 
Enríquez Soto, ha impulsado la práctica 
de este nuevo proceso aprobado para 
ejercerse en todo el país; aquí en Nayarit, 
por lo pronto están contemplados tres 
municipios que son: Tepic, Xalisco y Santa 
María del Oro, y viendo primeramente cinco 
delitos que son: Abandono de familiares, 
daño en propiedad ajena, robo simple, 
violencia familiar y delitos de tránsito, pero 
obviamente se ampliará esta práctica de 
los juicios orales a toda la entidad y desde 
luego aumentará la mayoría de delitos 
posibles, siguiendo desde luego los sistemas 
tradicionales; y que por lo mismo en la 
capital nayarita ya se está construyendo un 
edifico para el propósito que contará con 
salas equipadas con cámaras de video y 
grabación de sonido, hecho que vendrá a 
sustituir gran parte del papeleo, tiempo y 
espacio como se utiliza hoy en día.

Desde el  momento en que se autorizó 
la implantación de los juicios orales en 
Nayarit, inmediatamente el  STJ, se dio a la 
tarea de capacitar a mucha gente, incluso 
a las corporaciones policíacas preventivas 
e investigadoras, según las palabras del 
coordinador, licenciado Julio César Romero, 
quien funge también como Secretario de la 
Carrera Judicial, quien agregó a pregunta 
expresa, que con esta nueva medida de los 
juicios orales se tiene previsto que el ingreso 
al penal se reduzca y a la vez sirva también 
para despresurizar la presión debida a la 
sobrepoblación que existe en las cárceles 
del estado, pues con este nuevo sistema se 
garantiza aún más a toda persona el acceso 
a la justicia como lo marca nuestra Carta 
Magna: pronta y expedita; ya que en este 
sistema oral se contempla la conciliación 
entre las partes involucradas: demandante 
y acusado a quien ahora el juez puede 
ver a la cara y preguntando y oyendo 

directamente a las partes, pudiendo llegar, 
si así lo determina el juez, a la suspensión 
condicional del proceso que obliga un plan 
preparatorio condicionando reparación del 
daño y compromiso del acusado a acatar 
las indicaciones que dicte el juez; pero en 
caso de que incumpla el acusado estas 
recomendaciones, se anula la suspensión 
condicional del proceso para reiniciar 
nuevamente el caso, para llegar así a la 
fase final de un juicio oral en pleno.

También estuvieron presentes los 
magistrados Miguel Ahumada y José Alfredo 
Becerra, comprobando que el desarrollo del 
proceso de audiencia estuviera apegado a 
las nuevas normas aplicables; y al culminar 
el proceso se abocaron a contestar en la 
mejor disposición las preguntas de los 
integrantes de la UCAN de la forma más 
explícita posible, confirmando que poco 
a poco se irán integrando más delitos al 
sistema para ser juzgados al igual como 
con los primeros cinco ya mencionados 
y que el nuevo edificio tendrá y contará 
con todos los elementos de la nueva 
tecnología. Y respecto al hecho que se 
llevó el juzgado hasta esa localidad, los 
magistrados respondieron que tienen la 
denominación de “Portafolios Móviles 
Nayarit”, que se instalan en el lugar más 
adecuado para el propósito; que éste en 
donde se llevó a cabo la audiencia ha sido 
el primero en esta nueva implantación; y 
abundaron los magistrados ahí presentes, 
que la preparación del personal es constante 
en todas las materias tratando de no dejar 
cabos sueltos, por lo que los cursos de 
capacitación serán constantes para el 
personal involucrado, pero también para 
todo público y desde luego los medios 
de comunicación para que la información 
sobre este nuevo sistema llegue a la mayor 
parte de la ciudadanía; y en esto último se 
ha puesto más énfasis para que haya más 
difusión al respecto, por lo que del 12 al 16 
de octubre, habrá unas conferencias en el 
auditorio del STJ.

A pregunta expresa al magistrado Miguel 
Ahumada de por qué si los mexicanos somos 
tan copiones de los gringos, por qué hasta 
ahora se implementan los juicios parecidos 
a los de ellos, a lo que respondió que sí 
son parecidos pero no iguales, ya que en 
los de aquí no hay un jurado, sino que es 
el mismo juez quien determina culpa o 
inocencia.

PARA EMPEZAR......EN LA PROMOCIÓN 
DEL DEPORTE, LA EMPRESA CSMUSIC QUE 
REPRESENTA MI HIJO ALBERTO JORGE 
CASILLAS MARTÍNEZ, EN COORDINACIÓN 
CON “EL MALECÓN”, ESTÁN LLEVANDO 
A CABO LA PROMOCIÓN DEL DEPORTE 
ENTRE LOS MÚSICOS Y BARES(INCLUYE 
MESEROS)  DE LA ENTIDAD y es así que 
este lunes 21 de septiembre del 2015, se  
llevará a cabo la Inauguración de lo que es 
la 5ª. Copa de Futbol Rápido “Unidos por 
el Deporte”  en donde participan quienes 
hacen posible la vida social y la convivencia 
Familiar, así como la Recreación, como son 
los Promotores Musicales, artistas de viento, 
los meseros y los Empresarios en general......
NOS INFORMA LA EMPRESA CSMUSIC A 
TRAVÉS DE ALBERTO JORGE CASILLAS 
MARTÍNEZ QUE EL EVENTO DEPORTIVO 
SE REALIZARÁ EN LAS INSTALACIONES 
DEL ASTRO SOCCER Y QUE ESTE LUNES 
SE VERIFICARÁ LA INAUGURACIÓN DEL 
TORNEO PROGRAMADO A LAS 20:00 
HORAS......ADEMÁS, NOS DICEN QUE  
DESDE LAS 17:00 HORAS COMENZARÁN 
LOS JUEGOS Y EN ESA REMODELADA  
CANCHA  DEL ASTRO SOCCER, se enfrentarán 
las escuadras DE Abolengo contra Banda 
Peluche; a las 18:00 horas juegan La Santa 
contra Banda 100-5 y a las 19:00 horas La 
Camarona contra La Ganadera.........HABRÁ 
UN RECESO DE PARTIDOS PARA DAR PASO 
AL ACTO FORMAL DE INAUGURACIÓN 
QUE ESTÁ PROGRAMADO A LAS 20:00 
HORAS.....DESPUES DE DAR PASO A 
LAS FORMALIDADES DE UN EVENTO 
DEPORTIVO DE MUCHA IMPORTANCIA 
, a las 20: 30 horas abren hostilidades uno 
de los equipos de mayor jerarquía en este 
Torneo como es El Malecón que se enfrenta 
nada más y nada menos contra La Olaa 
y, enseguida, la poderosa escuadra de 
CSMUSIC le hará los honores al equipo Alto 
Porte en este interesante choque deportivo 
programado para las 21:30 horas y cierran 
la primera jornada de la 5ª. Copa de Futbol 
Rápido de Músicos y Bares los representativos 
de El Chapalilla contra Rabitt......DEBEMOS 
DESTACAR QUE ESTE TORNEO DE FUTBOL 
RÁPIDO ES UNA MUESTRA DE LA UNIDAD 
Y ORGANIZACIÓN QUE EXISTE ENTRE 
LOS EMPRESARIOS  DE CSMUSIC Y 
LOS DE BARES Y RESTAURANTES QUE 
HAN LOGRADO UNIFICAR ESFUERZOS Y 
CRITERIOS E INTEGRAR A LOS MÚSICOS 
Y LOS MESEROS DE LOS DIVERSOS 
COMERCIOS DEDICADOS A LA VENTA DE 
COMIDA Y BEBIDAS Y A LOS QUE HACEN 
POSIBLE QUE SE LIBEREN TENSIONES 
EMOCIONALES  COMO SON LOS MÚSICOS 
EN GENERAL........GRACIAS A LA INVITACIÓN 
QUE NOS HICIERA LLEGAR MI HIJO ALBERTO 

JORGE(CSMUSIC)  TRATAREMOS DE ESTAR 
PRESENTES EN EL TRADICIONAL EVENTO 
DEPORTIVO......Y YA QUE HABLAMOS DE 
PROMOCIÓN DEPORTIVA, LES DIREMOS 
QUE EN EL EJIDO DE FRANCISCO I. 
MADERO(PUGA) ESTÁN PRIORIZANDO LAS 
ACTIVIDADES DEPORTIVAS ENTRE LOS 
NIÑOS Y LOS JÓVENES, ORGANIZANDO 
TORNEOS DE FUTBOL DE BARRIOS........
PUES BIEN, ESTE TORNEO EN EL EJIDO 
DE FRANCISCO I. MADERO (PUGA)  QUE 
SIRVE PARA  FOMENTAR  EL DEPORTE, 
se organizó en días de asueto con el fin de 
que convivan las Familias y, tanto Padres 
como Hermanos,  e interactúen entre sí, 
esdecir con sus hijos, de tal forma que se 
logró el objetivo al integrar a 10 equipos en 
las categorías Infantiles y otros 10 en las 
Categorías Juveniles..............

DEBEMOS RECONOCER QUE EN EL 
PUEBLO DE  PUGA, EXISTE UNA CANTERA 
INAGOTABLE DE BUENOS FUTBOLISTAS 
Y QUE INFINIDAD DE ORIUNDOS DE 
FRANCISCO i. MADERO,  HAN FORMADO 
PARTE DE SELECCIONES NACIONALES, 
ESTATALES Y DE CLUBES PROFESIONALES 
DEL BALOMPIÉ MEXICANO, de ahí la 
importancia de este Torneo Infantil  y Juvenil de 
Futbol de los Barrios Puga 2015 denominado 
“KARIM BÉJAR”,  en reconocimiento al luchador 
social y benefactor de las Familias del Lugar 
y cuyas actividades deportivas el responsable  
es Edgar Agustín López Correa, representante 
del Comité de Acción Ciudadana del  próspero 
y productivo ejido Cañero,  habiendo, en este 
Torneo de Futbol,  dos categorías, la Junior e 
Infantil, en donde participaron 10 equipos en 
cada una de ellas, siendo los siguientes: Real 
Madero, Obos, Tinajas, Las Parejas Juniors, 
Parejitas, Caja de Agua, 18 de Marzo  y en 
la juvenil Pochotitán, La Presa, La Plaza, 
Las Colonias y Las Parejas........TODOS 
SON GANADORES LOS PARTICIPANTES 
EN LOS EVENTOS DEPORTIVOS, PERO 
SÓLO UN GANADOR DEL TROFEO Y LOS 
ARTÍCULOS OBSEQUIADOS y ganador 
en la Juniors el equipo Obos Tinajas y el  
ganador en la categoría juvenil la oncena 
de La Plaza........Y PORQUE EL DEPORTE 
ES  LA ÚNICA VÍA PARA MANTENERSE 
SALUDABLE EN LO FÍSICO Y EN LO 
MENTAL, los eventos deportivos seguirán 
siendo organizados por el CAC  a cargo de 
Edgar Agustín López Correa quien en ésta 
ocasión le hizo un reconocimiento a Karim 
Béjar por todo el apoyo que les ha brindado a 
las Familias del Ejido de  Francisco I. Madero 
(Puga) , Municipio de Tepic, Nayarit.....Y 
NOSOTROS,  PARA SEGIRLES COMENTANDO 
DE LA PROMOCIÓN AL DEPORTE, YA LO 
....VEREMOS Y DIREMOS.

Por 
Sergio Mejía 

CanoSobre los juicios orales

CON PRECAUCIÓN Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas
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ecualaT
Festejó su 56 aniversario  

autotransportes Victoria, S.A. de C.V.
Por Héctor Julio Aguiar Aguiar

TECUALA.- El pasado sábado 19 del 
presente se festejo en los patios centrales 
de la terminal y oficinas  de Acaponeta el 56 
aniversario de la empresa Autotransportes 
Victoria, S.A. de C.V. ante la presencia 
de autoridades municipales, empleados 
administrativos, choferes,  gremios de 
taxistas y transportes de carga, autoridades 
de tránsito del estado y local, estando 
como invitados especiales  el comisario 
en Nayarit de la Policía Federal, Alfredo 
González Álvarez, el inspector general y 
director de vinculación jóvenes lograron sus 
estudios dándoles descuentos o llevándolos 
gratis, gracias a nuestra empresa muchos 
comercios florecieron  por el transporte de 
mercancías, la gente siempre ha reconocido 
nuestro servicio que por décadas 
le hemos dado a la población.

Por convenios realizados  
anteriormente con otras empresas 
nayaritas de autotransporte  con 
la adquisición de autobuses desde 
hace décadas llevamos pasaje a 
Guadalajara, Tepic y Mazatlán, 
los socios transportistas de 
Autotransportes Victoria somos 
una sola familia y nos apoyamos 
unos con otros y no es justo que 
no se haya respetado hasta ahorita 
un convenio de no invasión de nuestras 
rutas  y empresas afiliadas y   hasta la fecha 
este convenio de la pf en Nayarit  Juan 
José Ramírez Anaya,  el insp. gral. de la 
PF con sede en Tepic,  Eduardo Delgado 
Álvarez, el inspector general con sede en 
Peñas, Marco Antonio Angulo Cazares, y 
el comandante  inspector de la PF en la 
zona norte de Acaponeta, Héctor Manuel 
Camargo González, el delegado en Nayarit 
de Amotac, miembros de la directiva, socios 
y familiares de la empresa.

 El discurso de bienvenida estuvo 
a cargo del presidente  de la empresa 
Autotransportes Victoria, S.A. de C.V. 
David Corona García, quien agradeció la 
presencia de  los invitados, a nombre de 
la Policía Federal el inspector general y 
jefe de vinculación de la  PF felicitó a esta 

legendaria empresa por sus 56 años de 
valiosos servicios a la ciudadanía del norte 
del estado de Nayarit y haber contribuido 
y estar contribuyendo todavía al desarrollo  
de Nayarit“.

Por su parte el delegado en Nayarit de la 

Amotac (Alianza  Mexicana de Organizaciones 
Transportistas, A.C.) Adalberto Gutiérrez 
M. reiteró el compromiso de continuar 
apoyando a esta empresa que siempre ha 
luchado contra la adversidad, pues grandes 
monopolios de transportistas quieren ocupar 
el lugar que ellos crearon y eso no vamos 
a permitirlo, Transportes Victoria dijo el 
dirigente de Amotac es una de las pocas 
empresas  del transporte independientes que 
han prevalecido no solo en Nayarit sino en 
el país ante los grandes capitales y grandes 
inversionistas y no vamos a permitir que 
esos monopolios acaben con el patrimonio 
de este grupo esforzados empresarios 
del transporte que por generaciones a 
continuado y continuará dando servicio a 
los nayaritas del norte del estado.

El secretario de finanzas  de la empresa  
Armando Corona García, en su intervención 

manifestó;  somos una empresa que ha 
prevalecido  desde su fundación cuando un 
grupo de hombres decididos y visionarios   
de Acaponeta y Tecuala, ante la necesidad 
de transporte público y de mercancías 
en la región norte de Nayarit, después 
de una lucha feroz contra autoridades 
y  fuertes empresarios del transporte 
obtuvieron la concesión para  realizar dicha 
actividad en la región norte de Nayarit 
comprendiendo Huajicori, Acaponeta y 
Tecuala, iniciando labores con camiones 
“tropicales” (destapados y con bancas)  el 
4 de octubre de 1935  con la razón social 
Autotransportes Victoria, S.C.I, el nombre 
de “Victoria” se debe precisamente a la 
victoria que se logró ante las adversidades 
y grandes conflictos para su fundación.”

Nosotros iniciamos primero haciendo un 
esfuerzo por invertir  en autobuses tropicales  
recorriendo  caminos rurales, brechas, y 
terracerías, por caminos difíciles y peligrosos 
de la zona serrana de Huajicori y Acaponeta, 
lagunas y esteros  y 
campos de cultivo 
hasta los poblados 
más pequeños, 
nosotros hicimos 
c a m i n o  a l 
andar, gracias 
a Transportes 
Victoria mucho 
se ha respetado 
por el poderoso 
grupo Estrel la 
Blanca, que con su 
poder económico 
no les importa 
aplastar empresas 
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pequeñas.

Agradecemos la preferencia  y la lealtad de 
la ciudadanía del norte del estado por seguir 
prefiriendo nuestros servicios y esperamos 
lo sigan haciendo, porque esa economía 
se queda aquí y da trabajo a nuestra gente 
local.  Queremos agradecer al gobernador 
del estado Roberto Sandoval Castañeda 
por su amplio apoyo a nuestra empresa ya 
que nos ofrecido y otorgado créditos para 
la adquisición de nuevos equipos a través 
de la Secretaria de Economía del estado 
de Nayarit, gracias señor Gobernador, 
terminó diciendo en su amplia y acertada 
intervención Armando Corona García,

Por las modificaciones fiscales  el 18 de 
septiembre de 1959 la empresa cambió su 
razón social a: Autotransportes Victoria, S.A. 
de C.V.  empresa pionera en el transporte 
de pasajeros en el norte de Nayarit que 
con mucho esfuerzo y tenacidad y apoyo 
de sus trabajadores y la población, cumplió 
56 años de vida. 

Recordando con mucho  merito a sus 
fundadores: Alejandro Alcaraz Osuna, 
Leopoldo Arechiga Blanco, Alejandro Barrón 
López, Miguel Camarero Arredondo, Alfonso 
López Duran, Miguel Mariscal, Benjamín Loera 
Jasso, Pedro Quiroz Jiménez,  Candelario 
J. Rodríguez, Prisciliano Arechiga López, 
Carmen G. de López, Ramón Arellano 
Maldonado, Daniel Candelario J. Rodríguez, 
Prisciliano Arechiga López, Daniel Melchor 
A.,  Ramón Villaseñor López, Francisco 
M. Partida, Rosa García vda. de Corona,  
Heliodoro Barrón Jiménez, Rosalío Fonseca 
Castillo, J. Antonio Melin Zepeda, Teodoro 
Loera Amparo,  J. Trinidad Quirarte, 
Victoria Arce vda. de Casas, José Medina 
Martínez, Victoriano Barragán Rivera y 
Juvencio Hernández E.. Felicidades por 
su 56aniversario.
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Movimiento Ciudadano seguirá 
rehabilitando el municipio: Rodrigo Ramírez

*	Pancho	Villa	volvió	a	alzarse	con	el	triunfo,	5x4	fue	el	marcador.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En la década de 
los 70”s el cronista deportivo y locutor 
de la XESI Raúl Zamudio Moreno, 
cuando solía anunciar los partidos de 
beisbol decía tronarán los cañones, 
con un beisbol de campanillas, esos 
comentarios deportivos me motivan 
para escribir la reseña siguiente 
luego que ayer en el poblado de 
la Presa, los aficionados fuimos 
testigos de un beisbol de campanillas 
con la presencia de su majestad el 
cuadrangular.

Fue el Ingeniero Manuel Quintero 
Borrego, quien me platicó hoy hace 
8 días que acudió al poblado de la 
Presa para ser testigo de un duelazo 
de picheo entre el Cholo Medina, 
y nuestro siempre bien recordado 
pitcher del equipo Tabaqueros de 
Santiago, Francisco “Pancho Villa”, 
mismo que ganó el homónimo del 
Centauro del Norte 2 carreras a 
1, con ese antecedente ayer nos 
trasladamos al campo de 
los Corsarios de la Presa, 
donde para variar  volvimos 
a presenciar un juegazo no 
apto para cardiacos donde 
la pizarra estaba con un 
1x1, sin embargo debido 
a una serie de errores 
mentales de los jugadores 
de cuadro la pizarra se 
puso 4x1 a favor de los 
Indios de Sentispac, quien 
con la solidez con la que 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuint la.-  Para 
nadie que viva en Santiago ha 
pasado desapercibido que 
Rodrigo Ramírez Mojarro, del 
movimiento territorial lejos 
de sentarse a descansar 
continúa junto con su equipo 
de trabajo haciendo labor social 
en beneficio de la colectividad 
luego que lo mismo se les ve, 
pintando plazas e iglesias que 
tapando baches por las calles 
de la cabecera municipal 
además de patrocinar eventos 
deportivos.

En ese sentido en el 
marco del segundo encuentro 
beisbolero de la serie final 
entre Indios de Sentispac, y 

el  equipo del Tizate, cuyo pitcher 
estrella Francisco Villa, quien le ha 
ganado los dos juegos a los indios 
con todo y su poderosa artillería, 

la  mañana de ayer entrevistamos 
al RR quien al respecto dijo: “En 
lo que refieres sobre si hay o no 
enfrentamientos con las autoridades 

municipales por tapar baches, 
la verdad es que hasta el día 
de hoy no ha habido problemas 
Chema, publicamos por medio 
de las redes sociales lo que 
pensamos hacer y no ha habido 
ningún problema ni para bien ni 
para mal, ni nos ayudan pero 
nosotros seguimos tapando 
baches; terminamos lo que era 
el cruce de la avenida México, 
con la Nicolás Echevarría y 
seguimos tapando baches en 
lo que es la avenida México, 
yo pienso que entre el jueves 
o viernes bacheamos la calle 
Nicolás Echevarría, y considero 
que vamos a seguir trabajando 

en esta cuestión del bacheo, pero 
también seguimos trabajando en 
otras cosas como es el de pintar 
Iglesias, y pintando plazas públicas”.

-Rodrigo, ¿con que se está 
bacheando, con asfalto o con 
cemento y grava?

-“Puro concreto, nosotros no 
tenemos la posibilidad de conseguir 
asfalto, por lo tanto estamos 
utilizando puro concreto considero 
que queda de mejor calidad luego 
que traemos albañiles que saben 
lo que están haciendo.

Yo creo que con nuestro trabajo 
le daremos una mejor presentación 
a la población misma a la que 
nuestras autoridades la dejaron 
de primera. Porque al andar en 

Dramático triunfo del equipo del 
Tizate ante los Indios de Sentispac

estaba lanzando su pitcher, 
se pensó que sería suficiente 
para empatar los cartones a  
un triunfo por bando máxime 
que el Camarón Torres, trae 
un equipo deberás digno de 
temer con grandes prospectos 
donde se veía a un Chiquis 
Parra, el mismo que conectara 
4 jonrones en el campo de 
Botadero para vencer en el 
juego final a Pozo de Ibarra, 
siendo de esos 4 jonrones en 
un juego 2 de ellos de gran 
sland, es decir jonrón con 
las  bases llenas, teniendo 
de paso en la 3ra almohadilla a Polito 

Jiménez, tremendo aporreador y 
fildeador, y como si no fuera suficiente 

en  la  primera se encontraba 
Víctor Hugo Monroy, Jr.

I m a g i n a r i a m e n t e , 
guardando la distancia del caso, 
comparábamos a Sentispac 
con los Yanquis de Nueva York, 
-insisto guardando la distancia 
debida- con el marcador estando 
4x1. Para que no siguieran 
haciendo más daño los Indios 
el estratega de Tizate, trajo a 
lanzar al “Centauro del Norte” 

Pancho Villa, quien maniato 
a los cañoneros de largo 
alcance para venir de atrás 
en la octava entrada con 3 
carreras para empatar los 
cartones 4x4, y en la apertura 
de la novena vino al bate el 
antesalista del Tizate, para 
con un largo cuadrangular 
por el center filder cargado 
al lef anotara la carrera de la 
diferencia ante la locura de los 
aficionados y el desencanto 
de la porra de Sentispac, 
que no daba crédito a lo que 
estaban viendo.

El reportero de esta editora 
entrevisto al lanzador Francisco 
Villa, quien dijo: “Es el orgullo el 
que nos saca adelante adentro del 
deporte que nos gusta hacer, y pues 
venir a convivir aquí y jugar, pues 
imagínate estoy contento por el juego 
que dimos hoy”.

Pancho, está fue una demostración 
de vergüenza deportiva de parte del 
equipo completo. “No, no ya viste 
como empezó la gente y todo eso, 
pero yo no hago caso a eso yo me 
enfoco a lo que tengo que hacer y ya”.

carro no puedes meter la segunda 
velocidad, porque corres el riesgo 
de caer en un bache de los que 
hay cientos en la ciudad”.

-Rodrigo, el cemento es muy 
costoso, la grava y la mano de obra, 
¿cómo le haces para conseguir el 
material y el pago a los albañiles?

-“Mira Chema, tenemos un 
grupo de amigos del RR que 
vienen aportando una cantidad de 
dinero de su sueldo, ya tenemos 
3 o 4 años haciendo lo mismo y 
de ahí sale para todo ese tipo de 
apoyos para la comunidad, con eso 
me comprometo para que cuando 
menos cada 8 o 15 días hagamos 
una obra en todo el municipio ya 
que este ha sido mi compromiso 
al entrar en política hacer lo que 
otros no hacen y que aparte es 
su obligación ya que para eso 
perciben un sueldo de que sale 
de nuestros impuestos”. Terminó 
diciendo Rodrigo Ramírez Mojarro, 
coordinador estatal de Movimiento 
Ciudadano en la entidad.

Pancho, la gente de Sentispac cree 
que ya te vas que no vas a jugar el 
próximo domingo, ¿es verdad? “No 
eso se dice verdad, pero aún no 
tenemos nada, no sé yo cuando me 
tenga que reportar con mi equipo, 
pero todavía no hay acuerdos”.

Escuché que ibas a Tijuana a ver 
a tus padres Pancho. “Si, como todo 
mundo quiere visitar a su familia, pero 
en este caso como yo, que la tengo 
un poquito lejos en Tijuana, pero yo 
creo que de aquí me regreso a Aguas 
Calientes que me queda más corto. 
Quiero mandarle un saludo a la gente 
que siempre me apoyó cuando estuve 
aquí con Tabaqueros, y que siempre 
me encuentran por la calle siempre 
me saludan”.

Por su parte Juan Flores Rivera, 
quien conectara el jonrón del triunfo 
para Tizate, nacido en el poblado de 
Amapa dijo: “El jonrón sólo salió ahí, 
conecté fuerte a una recta afuera y 
fue la que conecté”.

Si hubiera alguien a quien dedicarle 
ese jonrón, ¿a quién se lo dedicarías? 
“A mis abuelos Roberto Flores, y a 
toda la afición”.

Esas fueron las palabras de un 
chamaco que comienza en el beisbol 
con mucha fuerza en las muñecas, 
pero que le falta más aprendizaje a 
la hora de custodiar la tercera base, 
y pues luego de este segundo triunfo 
de la serie final los cartones se ponen 
con un 2 triunfos para Tizate y cero 
triunfos para los Indios de Sentispac. 
La serie es de 5 juegos a ganar 3.
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* Anuncio en el edificio de la unidad de riego 04 de 
Santiago, el pasado jueves, Roberto Ramírez de la Parra, 

director general de Conagua.

* En lo que queda del año y en el año venidero 
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No se llamará Liga Estatal de Beisbol, 
sino Liga Nayarit de Beisbol: Beni Ramírez

Conagua invertirá en Nayarit 
2 millones 500 mil pesos

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Roberto Ramírez de la 
Parra, director general de Conagua, dijo en la 
pasada reunión del jueves 17 de septiembre en 
la explanada del edificio del distrito de riego, que 
preside Guillermo Hernández Cabrera, y ante 
la presencia del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, y aproximadamente un centenar 
de personas:

“Quiero decirle señor gobernador que estos 
son los eventos que valen la pena, estamos 
acostumbrados nada más a estar en las grandes 
ciudades y a veces nos olvidamos de los rincones 
de nuestro país, yo le agradezco mucho que me 
haya invitado a venir a este lugar tan bonito uno, 
y lo segundo más importante de ver a gente muy 
trabajadora. Señor gobernador, le agradezco 
mucho que me haya traído a este lugar de Nayarit, 
Santiago Ixcuintla. Saludo también a la presidenta 
municipal de este bello lugar, Lic. Fátima del 
Sol, gracias por su hospitalidad alcaldesa; al Sr, 
Guillermo Hernández Cabrera, presidente de la 
asociación de usuarios de riego.

Primero que nada quiero comentar que en este 
acto estamos entregando 154 títulos concesiones 
y permisos, hicimos en este momento una entrega 
simbólica de 6 de ellos; cuando en realidad son 154  
75 de ellos son aprovechamientos subterráneos, 
18 superficiales, 6 permisos más de descargas, y 
52 concesiones de zona federal, con estos actos 
jurídicos los usuarios pueden tener la certeza 
de que cuentan con un respaldo que ampara 
conforme a derecho, su aprovechamiento su 
descarga o la ocupación federal de correspondiente, 
especialmente a quienes hoy recibieron su 
condición de aprovechamiento superficiales y 
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- No se llamará 
Liga Estatal de Beisbol, sino Liga 
Nayarit de Beisbol, dijo ayer en el 
campo deportivo de los corsarios de 
la Presa el diputado local Benigno 
Ramírez Espinosa, en entrevista que 
concediera el reportero de Gente y 
Poder.

“Si mira ahorita pueden ser 
especulaciones pero lo que estamos 
haciendo es que al gobernador Roberto 
Sandoval, crezca mejor el proyecto 
con gente experta como Raúl Palacios, 
como Germán Jiménez, como Severo 
Aranda, como Víctor Hugo Monroy, 

como el Ostión Rodríguez, como Polo 
Jiménez  que han estado quienes han 
estado inmiscuidos en el tema de la 
organización y darle reglamentos y 
bases a esta convocatoria, de cómo 
funcionara la liga  Nayarit de beisbol,  
y bueno espero en dios que ya la 
próxima semana se cierra todo el 
tema de organización y que si dios 
nos favorece y el gobernador nos de 
la luz verde bueno pues ahí estaremos 
desde la trinchera y si hay algún 
encargo en particular pues adelante 
y si no de todas formas vamos a 
seguir contribuyendo lo que si hemos 
quedado convencidos de esto es que 
tenemos que hacer equipo para que 
la liga Nayarit, llegue para quedarse 

y que bien veamos a los instructores 
como cada día los vemos aquí en la 
Presa, jugar y como no visorearlos 
para que puedan emplearse en liga 
mexicana y mexicana del pacifico”.

-En este momento Beni, nos 
encontramos presenciando un partido 
de beisbol aquí en la Presa, es un 
campo llanero pero estamos viendo 
un beisbol de calidad de categoría, 
qué opinas.

-“Sí imagínate nada más trasladar 
este espectáculo deportivo al estadio 
de beisbol de Santiago, con la 
selección Santiago viendo a nuestros 
jugadores, yo pienso que el público 
se va a cuadriplicar al estar viendo 

subterráneos, tendrán la oportunidad de poder 
acceder ya a diferentes programas.

Por ejemplo la aplicación de tarifas especiales 
por consumo de energía eléctrica, financiamiento 
para mejorar sus eficiencias en la distribución 
del agua entre algunos otros, en su con junto 
hoy estamos concesionando más de 13 millones 
cúbicos de agua la cual por supuesto será utilizada 
para fines productivos, con ello la economía de 
Nayarit recibe un impulso de que se activaran 
casi 500 hectáreas más del distrito de riego 014.

Hoy me ha hecho una petición el presidente 
del distrito de riego 043, Guillermo Hernández, la 
verdad yo no lo conocía hasta ahorita que estábamos 
en la camioneta se acercó, yo le preguntaba al 
señor Gobernador que me platicara un poquito 
de cuantas hectáreas estábamos hablando y que 
cultivo se sembraban,  me decía que sembraban 
aproximadamente 14 mil hectáreas, y me decía 
que hasta hace 2 años sembraban 4 mil, y que 
tan solo en 2 años han triplicado las hectáreas 
sembradas, pero que necesitaban que les ayudara 

con las canalizaciones, para poder tener 3 mil 
800 hectáreas más, y yo le decía al presidente 
del distrito de riego que si ustedes me ayudan yo 
me comprometo para que antes de que termine 
este sexenio puedan tener ustedes esas 3 mil 800 
hectáreas para que puedan sembrar, y a eso me 
refería yo, cuando dije que eran gente trabajadora, 
un distrito de riego que hace tan solo 2 años tenía 
4 mil hectáreas y que las ha cuadriplicado en un 
lapso tan pequeño, y que además viene y me 
dice. ‘Oye quiero seguir echándole ganas y que 
quiero seguir sembrando pues es un distrito de 
riego que sin duda alguna tenemos que apoyar, 
entonces yo le doy instrucciones al personal a mi 
cargo que por favor le dé prioridad a este tema 
para que concluyamos estas 3 mil 800 hectáreas’.

Otro de los grandes temas que estamos 
haciendo aquí en Nayarit, es que se está haciendo 
la infraestructura hidro-agricola más importante de 
todo el país, la obra de agua en materia agrícola 
más grande que hay en el país, es precisamente 
el Canal Centenario, es la obra más importante 
en infraestructura  y lo que vendrá a hacer es 

beneficiar a 7 mil 600 productores incrementar su 
productividad en armonía con un uso racional y 
efectivo del agua disponible para que nos demos 
cuenta realmente de su magnitud; la obra tiene 
casi 60 kilómetros de canal principal, y más de 320 
kilómetros de redes secundarias, esto significa 
que si todos los canales formarán una línea recta 
podríamos llevar agua desde aquí de Santiago 
Ixcuintla hasta el municipio de Culiacán, Sinaloa, 
más o menos eso, para que dimensionemos el 
tamaño de la obra.

El señor presidente de la república Enrique 
Peña Nieto, ha dado testimonio de lo que quiere a 
Nayarit, y aquí en el estado se invertirán más de 
1600 millones de pesos ahorita comentábamos 
que para el año que entra tenemos presupuestado 
aproximadamente 900 millones de pesos, solamente 
para el año 2016 en inversiones solamente en 
el tema de agua”.

Por su parte el gobernador, al agradecer al 
funcionario federal la millonaria derrama para 
la entidad, señaló que era histórica la visita que 
hiciera Roberto Ramírez de la Parra, ya que por 
primera vez un director de Conagua visitaba la 
entidad y más aún Santiago Ixcuintla, y aquí 
consideramos que los asesores del gobernador 
y principalmente su jefe de prensa deberían de 
haberle dicho que en el periodo de Ney González, 
como gobernante de la entidad visitó la entidad y 
desde luego nuestro municipio José Luis Luege 
Tamargo, estando precisamente en la comunidad 
de Gavilán Grande siendo debajo, de una enorme 
ceiba que se encuentra sobre el ramal de acceso 
al mencionado poblado, donde se hiso la citada 
reunión. Creo que en aquel momento el presidente 
de la asociación de riego era mi tocayo José 
María Ibarra Ceceña, digo para que no exhiban 
al señor gobernador, no sean malos.

prospectos de aquí de 
la región,  y como no 
la gente que viene de 
poblados como Tuxpan, 
Acaponeta, Tecuala y 
San Blas tendrán la 
oportunidad de venir a 
ver a sus jugadores, Por 
eso te digo que es una 
gran oportunidad de que podamos 
sembrar esta semilla de un proyecto 
deportivo que llegue a quedarse y 
que va a ser importante para los 
Nayaritas”.

-Dr. Beni se habla bastante dentro 
de la rumorología que tanto nos 
apasiona que tanto nos apasiona  
que de realizarse la liga Nayarit de 
beisbol esta sería un  escalón para 
tu proyecto político de ser presidente 
municipal en el 2017.

-“No yo creo que no, a nosotros nos 
gusta el beisbol, siempre hemos estado 
participando en el beisbol, apoyando 

con lo mucho y lo poco 
desde que estamos 
en la función pública, 
y eso para nosotros 
cuando se comentó 
que no iba a haber 
beisbol de la liga del 
Noroeste, nosotros 
nos reunimos y dijimos 

que se va a hacer por eso el proyecto 
de la liga Nayarit de beisbol sale de 
aquí de Santiago Ixcuintla, y me siento 
orgulloso de habérselo comentado al 
gobernador, quien me dijo adelante 
hay que analizar antes si es factible 
o no, hay que cabildear con los 
Ayuntamientos que quieran entrarle 
a pesar de sus crisis económica, y 
si la gente esto lo ve la gente como 
trampolín político bueno pues en 
lo personal me gustaría que otros 
estuvieran en el mismo tenor tratando 
de contribuir en la realización de la 
liga Nayarit de Beisbol”. Concluyó 
Benigno Ramírez.


